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22 марта глава Режевского городского 
округа Иван Карташов решил отнять у 
организации «Боевое братство» люби-
мую жителями зону отдыха «Нептун». 
За месяц общественники должны по-
кинуть участок на Режевском водохра-
нилище. Горожане связывают это с по-
пыткой мэра ударить по политическим 
оппонентам. Наблюдатели отмечают, 
что выпад против представительства 
одной из крупнейших патриотических 
организаций РФ на фоне военной спец-
операции со стороны мэра Карташова 
выглядит неоднозначно. Ликвидацию 
крупнейшей площадки патриотическо-
го воспитания в Реже также связывают с 
интересами знакомых Карташову ком-
мерсантов. 

Все было по закону
Режевское местное отделение Всероссий-

ской общественной организации ветеранов «Бо-
евое братство» действует в городском округе 
давно. Уже десять лет общественники исполь-
зуют площадку на Режевском водохранилище, 
где работает зона отдыха «Нептун». Это участок 
66:22:1913001:42 в районе бывшего детского клу-
ба «Красная гвоздика» по адресу ул. Костоусова, 
58А с площадью 4430 кв. м. 

Администрация РГО сдавала участок РМО 
ВООВ «Боевое братство» с 2012 года. Когда рез-
ко выросла кадастровая стоимость, ветераны 
попросили помощи у тогдашнего главы РГО Вла-
димира Шлегеля. 

Глава в мае 2018 года издал Постановление 
«О разрешении использования земельного участ-
ка для размещения объекта без предоставления 
земельного участка и установления сервитута». 
Так ветераны получили право пользоваться зем-
лей «для размещения лодочной станции и зоны 
отдыха» на 49 лет. 

Внезапный демарш 
прокурора и мэра
6 марта этого года режевской городской 

прокурор Николай Удалов, неоднократно про-
явивший себя решениями, идущими на пользу 
мэрии и ее друзьям-коммерсантам, внезапно 
издал протест на постановление 2018 года, по-
требовав отменить его и забрать землю. 

Иван Карташов думал недолго. Уже 22 мар-
та своим постановлением он удовлетворил про-
тест прокурора и отменил документ Шлегеля. 30 
марта он направил РМО ВООВ «Боевое братство» 
требование освободить участок до 30 апреля. 

Изучив этот документ, можно сказать, что 
приведенные со ссылкой на прокурора аргументы 
не обосновывают изъятие земли. Здесь указано, 
что на участке есть контейнеры для ТБО и ограж-
дения, приводится список иных объектов, но не 
поясняется, как они противоречат «зоне отдыха». 

Председатель правления РМО ВООВ «Боевое 
братство» Александр Отинов письмо прокоммен-
тировал так: «Участок в свободном доступе для 
жителей, которые приходят туда отдыхать. Для 
сбора мусора стоят контейнеры. Уставные цели 
организации: пропаганда здорового образа жиз-
ни, патриотическое воспитание молодежи. Для 
выполнения этих целей и установлены спортив-
но-игровой комплекс, футбольные ворота, волей-
больная сетка и другие объекты, которыми может 
воспользоваться любой житель. На участке прово-
дятся детские спортивные игры и зарницы, пнев-
матический тир и корпус от автомобиля «Москвич» 
используются для этого. Также проводятся празд-
ники, посвященные родам войск и дням воинской 
доблести, беседки и скамейки используются для 
таких мероприятий. Клумбы и декоративный шта-
кетный заборчик – для красоты и уюта».

Один аргумент мэрии, касающийся ограж-
дения, можно признать. В разговоре с «МК-Урал» 
Александр Отинов отметил, что оградки ставили 

для безопасности детей. «Боевое братство» не 
получало предписаний отодвинуть их от берега. 
Мэрия вообще не проявляла интереса к очистке 
берегов от заборов, а их тут немало. Отодвинуть 
заборчики легко, и это не основание лишать ве-
теранов участка.

Патриоты не сдаются
Как рассказал «МК-Урал» Александр Отинов, 

общественники оспорят в суде протест прокуро-
ра, постановление главы РГО, а также требование 
выплаты аренды за годы использования земли. 

Есть и другие инициативы. На соседнем 
участке на 1700 кв. м снесли здание, он свобо-
ден. В прошлом году «Боевое братство» просило 
его в пользование, чтобы расширить площадку. 

Администрация РГО отказала, сославшись 
на статус «земли населенных пунктов». Поэтому 
Александр Отинов 15 марта этого года направил 
Ивану Карташову просьбу согласовать межева-
ние участка с разрешенным использованием «от-
дых (рекреация)» для возможности предоставле-
ния его в аренду «Боевому братству» и изменить 
зону под участком на Р-4 (парки, скверы, сады).

Ветераны готовы использовать все законные 
методы борьбы за сохранение важной для горо-
жан площадки «Нептун». Организация также под-
готовит запрос для мэрии о возможности платить 
аренду за основной участок.

Общественники заботятся 
о городе
РМО ВООВ «Боевое братство» не только 

поддерживает ветеранов, но и занимается па-
триотическим воспитанием, организует тру-
довые лагеря, проводит воинские и городские 
праздники (Новый год, Крещение, День любви 
семьи и верности и т. д.), обеспечивает комфорт 
и безопасность на пляже. Есть успешный опыт 
рок-фестиваля, его хотят сделать традицией. 

«Нам сказали все убрать за месяц. А ведь 
у нас на весь год запланированы мероприятия. 
Например, уже 11 лет на площадке с мая по сен-
тябрь действует трудовой лагерь военно-патри-
отической направленности: дети занимаются 
спортом, разборкой-сборкой автоматов, стреля-
ют в тире, получают другие навыки, – рассказал 
«МК-Урал» заместитель председателя правления 
РМО ВООВ «Боевое братство» Сергей Золотарев. 
– При этом в трудовом лагере дети с 14 лет имеют 
возможность заработать». 

«На площадке «Боевого братства» детям 
прививают основные человеческие и граж-
данские ценности и культуру труда, – говорит 
заместитель председателя Режевской Думы 
Александр Алферьев. – Здесь организуют па-
триотические и ветеранские праздники, ши-
карный рок-фестиваль, удмуртский праздник 
Гербер, дни балалайки, баяна... Широченный 
спектр мероприятий. Оборудуют купели, стро-
ят ледовый городок, привели в порядок пляж. 
Также организация хороша в благотворитель-
ности».

«У нас вся стена в офисе заполнена грамо-
тами, благодарственными письмами от разных 
организаций, в том числе от Администрации го-
рода», – отмечает Александр Отинов. 

На снимках 2012 года, когда «Боевое брат-
ство» начало работы на берегу пруда, трактор и 
«КамАЗ» выравнивают пляж, чистят его от зарос-
лей, от мусора. Также ветераны сами и с мецена-
тами починили клуб «Красная гвоздика», где даже 
не было окон.

«Тут была заброшенная грязная поляна, 
только алкаши пили. Мы привели в порядок бе-
рег, вычистили дно. Водолазы проверяют и ви-
дят, что у нас самое чистое дно», – говорит Сер-
гей Золотарев. 

«До какой степени он будет беспредель-
ничать, а Удалов его прикрывать? – возмущен 
действиями Ивана Карташова депутат Режев-
ской Думы Евгений Сурнин. – Люди в шоке. Кому 
он собрался землю отдать – Раеву или Жукову 
(коммерсанты, сотрудничающие с мэрией Режа. 
– Прим.)? Или просто «назло бабушке отморожу 
уши»? Мы все понимаем, что ему остался год, и 
через год Карташова не выберут. И весь год он, 
видимо, будет… (чинить препятствия. – Прим.). 
Он зачищает людей с администрации, сейчас 
добрался до «Боевого братства». Покушаться 
на «Боевое братство» – это верх маразма и ци-
низма». 

Проверка на фоне спецоперации
Депутаты Режевской Думы считают, что дей-

ствия главы РГО Ивана Карташова и прокурора 
Николая Удалова особенно неуместны в период 
СВО. 

Александр Отинов рассказал, что «Боевое 
братство» уже направляло в зону спецоперации 
шприцы, бинты, медикаменты. Сейчас готовится 
партия гуманитарной помощи, при поддержке 
организации «Территория». 

«На площадке стоит «Нива», она уходит на 
СВО. В прихожей собрана гуманитарная помощь. 
Это будет третья партия. На выходных наши пар-
ни с женщинами из союза матерей работали по 
изготовлению маскировочных сетей», – говорит 
Сергей Золотарев.  

«В период специальной военной операции 
имеют большое значение такие организации, как 
«Боевое братство», в которых состоят ветераны 
локальных конфликтов, – заявил «МК-Урал» за-
меститель председателя Режевской Думы Алек-
сандр Алферьев. – И я не знаю в Реже более 
активных общественников, занимающихся па-
триотическим воспитанием. Их кошмарить сей-
час... логики не вижу, в советское время сказали 
бы, что это вредительство».

«Эта организация имеет прямое отношение 
к сбору гуманитарной помощи, – говорит депутат 
Евгений Сурнин. – То, что у нас это не централи-
зовано в Реже – тоже благодаря, так сказать, 
мэру. Мы ему задали вопрос: как относишься 
к СВО, почему на похоронах не появляешься? 
Он не появляется на похоронах! На церемониях 
прощания его нет. Это что за отношение? Люди 
жизнь отдали!»

Евгений Сурнин рассказал, что он и депутат 
Игорь Ермаков, член «Боевого братства», предла-
гали главе РГО усилить патриотическую работу, 
но внятных ответов не услышали.

«Предложили провести День города в сжа-
том формате, без массовой попойки и звезды 
под фонограмму, – рассказывает депутат. – Да-
вайте потратим деньги на коптеры, тепловизоры. 
Но этого не будет, День города – хорошая кор-
мушка. Предложили возле церкви на Никольском 
кладбище сделать аллею славы, также в честь 
«чеченцев», «афганцев». Ответа никакого. Но 
после этого появилось предписание «Боевому 
братству».

Мэрия вредит даже себе!
«Боевое братство» проводит мероприятия 

при взаимодействии с обществом слепых, шко-
лами, техникумами, садиками. Также в списке 
партнеров МБУК «Центр национальных культур», 
Управление образования Администрации РГО, 
Комитет по делам молодежи и другие муници-
пальные структуры. Управление культуры плани-
ровало устроить с помощью «Боевого братства» 
регату, Администрация РГО направляла спасате-
лей, которые проходили тренировку и защищали 
людей не только на «Нептуне». 

Администрация РГО годами принимала по-
мощь «Боевого братства», выстроилось много це-
почек взаимодействия – ради детей, подростков, 
ветеранов, комфорта горожан. 

Силами прокурора Удалова и мэра Карта-
шова эти связи разорвутся. Урон будет нанесен 
не только ветеранам, но и самой Администрации 
РГО. Ради чего? Общественники убеждены, что 
главный мотив мэрии – политический. На втором 
плане может быть интерес знакомых с Карташо-
вым коммерсантов.

Кому готовят землю?
31 марта газета «Новости Режа» вышла со 

статьей «Землю пляжа «Нептун» отнимут у «Бое-
вого братства» и передадут Жукову или Раеву?». 

Речь о Владимире Жукове, на участках кото-
рого, несмотря на протесты, появляются мага-
зины. Один торговый комплекс возник на участ-
ке на ул. Ленина, 3Б, который мэрия незаконно 
продала Жукову, второй – на земле под ИЖС, где 
он якобы строил дом, а в итоге появилась «Пя-
терочка».

Валерий Раев – одиозный коммерсант, ра-
нее вызывавший интерес у ФСБ и подвергавший-
ся исключению из «Единой России». С приходом 
к власти Карташова его ООО «ТСК «Стройресурс» 
неплохо обеспечено контрактами, хотя качество 
работы вызывает недовольство жителей.

 Журналисты излагают правдоподобную 
версию передачи земли и пляжа «Нептун» имен-
но Жукову или Раеву. Есть масса косвенных при-
знаков такого развития событий, но пока нет 
официальных данных. Вероятно, тайна хранится 
по пиар-соображениям, чтобы не позорить дру-
жественных мэрии коммерсантов.  

Постановление Шлегеля 2018 года позво-
ляло досрочно изъять у «Боевого братства» уча-
сток – со дня предоставления его гражданину или 
юрлицу. При этом мэрия должна была в течение 
30 дней сообщить о новом землепользователе.

Продолжение на стр. 11

МЭР РЕЖА МЕШАЕТ 
«БОЕВОМУ БРАТСТВУ»
Выпад Ивана Карташова против ветеранов, 
занимающихся патриотическим воспитанием, 
шокировал горожан

На берегу пруда расположены доступные 
для всех зона отдыха и спортплощадка.

В 2012 году ветераны очистили, 
выровняли и благоустроили участок.

Удмуртский национальный 
праздник Гербер.

93,3 % участников опроса газеты 
«Округ Реж», начатого 3 апреля, осудили 

действия мэра Ивана Карташова.

Ф
О

ТО
: «

БО
ЕВ

О
Е 

БР
АТ

СТ
ВО

»

Ф
О

ТО
:  

«О
КР

УГ
 Р

ЕЖ
»/

ВК
О

НТ
АК

ТЕ

Ф
О

ТО
: «

БО
ЕВ

О
Е 

БР
АТ

СТ
ВО

»
Ф

О
ТО

: «
БО

ЕВ
О

Е 
БР

АТ
СТ

ВО
»

4



4

4

Начало на стр. 10 
Администрация Карташова 

по такому пути не пошла. Воз-
можно, еще не решено, кто полу-
чит землю, и идет теневой торг. 
Или заинтересованные лица 
просили не привлекать к ним 
внимание, боясь за свои деньги. 

Как бы выглядело публич-
ное столкновение интереса Жу-
кова или Раева с «Боевым брат-
ством»? Весь город бы увидел, 
что некий коммерсант не только 
снова демонстративно пользу-
ется лояльностью мэрии, но и 
вредит патриотической органи-
зации – на фоне СВО. 

Иногда потеря уважения 
в обществе может ударить по 
карману. Похоже, это тот слу-
чай. Моральный облик главы 
РГО не прямо пропорционален 
его достатку, иначе Иван Кар-
ташов мог давно стать банкро-
том. Наверно, поэтому он и не 
стесняется отбирать у ветера-
нов землю. Но коммерчески 

заинтересованное лицо скорее 
посидит в тени, чтобы получить 
участок, когда ветеранов на нем 
уже не будет.

Политическая 
месть
Почему РМО ВООВ «Бое-

вое братство» годами работало 
в городе, но в последнее вре-
мя сталкивается с помехами 
со стороны прокурора и мэра? 
Руководители организации и 
опрошенные депутаты считают, 

что причина в политической ак-
тивности ветеранов, а главным 
толчком к конфликту стали об-
щественные слушания сентября 
2022 года.  

Член «Боевого братства» 
Игорь Ермаков нередко заявлял 
о нарушениях в городе. В част-
ности, обратил внимание го-
родского прокурора на магазин 
Жукова на ул. Пролетарская, 2, 
указывая, что «постройкой гру-
бо нарушены права Режевского 
городского округа». 

14 сентября прошлого года 
на публичных слушаниях по этой 

земле соратники Валерия Рае-
ва устроили провокацию про-
тив Евгения Сурнина и членов 
«Боевого братства» Игоря Ер-
макова и Сергея Золотарева. В 
этот же день на берегу Режев-
ского водохранилища прошла 
таинственная встреча Валерия 
Раева с прокурором Николаем 
Удаловым. 

Так с сентябрьским скан-
далом оказались связаны чле-
ны «Боевого братства», Жуков, 
Раев, мэр Карташов и прокурор 
Удалов. И даже берег пруда 
символично фигурирует в этой 
истории. После которой и обо-
стрились нападки на ветеранов. 

В декабре 2022 года Уда-
лов запретил обществу брать 
лед для любимого горожана-
ми новогоднего городка. За-
тем запретили проведение 
крещенских купаний на пруду. 
Финальным аккордом стала 
попытка лишить «Боевое брат-
ство» земли. 

Куда смотрят 
силовики
В России действуют за-

коны, и любой градоначальник 
должен понимать, что пересту-
пать черту не стоит. Вопрос об 
уголовных делах по факту сде-
лок Администрации РГО уже 
поднимался. Например, после 
незаконной продажи земли на 
ул. Ленина, 3Б коммерсанту 
Жукову. 

Также возбуждалось уго-
ловное дело о выплате 100 млн 
бюджетных рублей на счет ООО 
«Единая теплоснабжающая 
компания г. Реж» по концесси-
онному соглашению о модер-
низации теплосетей. Правда, 
речь шла о части 1 статьи 286 УК 
РФ (Превышение должностных 
полномочий), хотя против мэ-
ров применяется вторая часть 
этой статьи. Подозревали не-
кое должностное лицо, пока не 

самого Карташова. Но это уже 
серьезный сигнал о том, что 
в Администрации РГО не все 
гладко. Есть и другие подозри-
тельные эпизоды.

29 марта глава ГУ МВД 
РФ по Свердловской области 
Александр Мешков заявил 
Заксобранию, что в течение 
месяца-двух будут возбуждены 
уголовные дела против ряда 
глав городов по «коррупцион-
ным» статьям. 

Имена и города не назва-
ны, поэтому рано анонсиро-
вать возбуждение уголовного 
дела против Ивана Карташова 
в обозначенные 1-2 месяца. 
Но нет сомнений, что силовики 
продолжат борьбу с коррупцией 
и список фигурантов уголовных 
дел пополнится. При том, что 
происходит в последние годы, 
шансы главы РГО оказаться в 
нем довольно высоки.

Денис СТРЕЛЬЦОВ.

ОСТРЫЙ УГОЛ
В зоне отдыха «Нептун» отмечают основные дни родов 

войск. 
Ф

О
ТО

: «
БО

ЕВ
О

Е 
БР

АТ
СТ

ВО
»

МЭР РЕЖА МЕШАЕТ «БОЕВОМУ БРАТСТВУ»

Во Дворце культуры «Металлург» 1 
апреля состоялась тематическая беседа 
«Рахманинову посвящаем» на которой го-
сти мероприятия окунулись в мир музыки 
и прослушали биографию великого компо-
зитора.

Сергей Васильевич Рахманинов родил-
ся 1 апреля 1873 года в дворянской семье 
в усадьбе Семеново Старорусского уезда 
Новгородской губернии. Интерес к музыке 
у мальчика проявился в очень раннем воз-
расте, это послужило тому, что с 9 лет его 
отдали учиться музыке. В 19 лет Рахманинов 
с большой золотой медалью окончил кон-
серваторию как пианист и как композитор 
и уже тогда получил известность среди мо-
сковской публики.

Дипломной работой стала первая опера 
Рахманинова «Алеко», написанная по про-
изведению А.С. Пушкина «Цыганы». Опера 
очень понравилась Петру Ильичу Чайков-
скому, и по его настоянию была поставлена в 
Большом театре. До революции Рахманинов 
много сочинял и часто выступал в Москве. 
Но вскоре семья Рахманинова вынуждена 
была покинуть Россию. Они эмигрировали в 
Европу, а затем в Америку.

Почти все первые 10 лет эмиграции Рах-
манинов не  мог писать:  «Уехав из  России, 
я  потерял желание сочинять. Лишившись 
родины, я  потерял самого себя…» Первое 
сочинение — Четвертый концерт и русские 
песни — он создал только в 1926–1927. Все 
годы, вплоть до своей смерти в 1943 году, 
Рахманинов тосковал по Родине.

Известие о нападении Германии на СССР 
произвело на него огромное впечатление. В 
годы Великой Отечественной войны он дал 
в США несколько концертов, весь денежный 
сбор от которых анонимно направил в фонд 
Красной армии и советовал всем русским 
эмигрантам тоже внести свой вклад. Денеж-
ный сбор от одного из своих концертов он 
передал в Фонд обороны СССР со словами: 
«От одного из русских посильная помощь 
русскому народу в его борьбе с врагом. 
Хочу верить, верю в полную победу». Из-
вестно, что на деньги композитора был по-
строен для нужд армии боевой самолет. 

Творческий облик Сергея Васильевича 
необычайно многогранен, ведь на протя-
жении жизни он обращался к самым раз-
нообразным музыкальным жанрам и прак-
тически в каждом из них оставил настоящие 

шедевры. Есть одна общая черта, которая 
невидимой нитью объединяет все его про-
изведения – это любовь к Родине и связь с 
русской культурой. 

А вот несколько интересных фактов из 
жизни Сергея Васильевича. У Рахманинова и 
его учителя Н.Зверева произошел конфликт 
из-за композиции. Оба очень тяжело пере-
живали это, а помириться музыканты смог-
ли лишь после выпускного экзамена. Тогда 
Зверев подарил Рахманинову свои золотые 
часы, которые композитор бережно хранил 
всю жизнь. В выпускном классе фортепиан-
ного отделения Сергей Рахманинов остался 
без педагога, так как А.Зилоти ушел из кон-
серватории, а его ученик не захотел менять 
наставника. В результате ему пришлось са-
мостоятельно подготовить выпускную про-
грамму, с которой он блестяще выступил 
на экзамене. Когда шли репетиции первой 
оперы «Алеко», к начинающему компози-
тору подошел П.И.Чайковский и предложил 
исполнить сочинение Рахманинова вместе 
со своим новым спектаклем «Иоланта», если 
тот не возражает. От счастья и восторга Рах-
манинов даже не смог вымолвить и слова.

 Несмотря на то что Рахманинов по-
следние десятилетия своей жизни прожил 
в США, он отказался от гражданства этого 
государства, так как не захотел отрекаться 
от своей Родины. Вилла «Сенар» получила 
название по первым слогам имен Сергея 
Васильевича и его супруги Натальи Рахма-
ниновой. Это место стало особенным для 
композитора, он даже специально привез 
туда русские березы, а само имение создал 
в национальном стиле. 

С самого детства Сергей Васильевич 
обладал фантастической памятью. Он мог 
легко исполнить по памяти произведение, 
даже если слышал его всего один раз. Вы-
ступал Рахманинов и в качестве дирижера, 

причем все его постановки («Князь Игорь» 
Бородина, «Русалка» Даргомыжского и 
другие) стали эталоном. Помимо хорошей 
памяти композитор обладал еще одной уни-
кальной особенностью, которую отмечали 
многие исследователи его жизни и творче-
ства. Он мог легко охватывать на рояле сра-
зу 12 белых клавиш, что было не под силу 
многим известным пианистам.

Мало кто из любителей музыки знает, но 
мелодия известного сингла «Allbymyself», 
которую исполняла популярная певица Се-
лин Дион, была позаимствована из Второго 
фортепианного концерта Рахманинова. Ав-
тор песни Эрик Кармен считал, что наследие 
великого композитора является националь-
ным достоянием, но вскоре ему пришлось 
долго улаживать все вопросы с наследника-
ми маэстро. Более того, он даже вынужден 
был указать имя Рахманинова как настояще-
го автора песни.

В  последние годы жизни Рахманино-
ва создал «Симфонические танцы», кото-
рые исследователи музыки считают одним 
из его лучших произведений. Все это время 
он продолжал выступать  и свой последний 
концерт дал за 6 недель до смерти. Компо-
зитора не  стало в  1943  году, он  всего не-
сколько дней не дожил до 70-летнего юби-
лея. Рахманинова похоронили на кладбище 
Кенсико в  Нью-Йорке рядом с  женой и  до-
черью.

Русский композитор, пианист-виртуоз, 
дирижер — он синтезировал в своем твор-
честве принципы разных композиторских 
школ, а также являлся создателем своего 
оригинального стиля, оказавшего влияние 
как на русскую, так и на мировую музыку ХХ 
века.

Ирина Белоусова

1 апреля в России празднуется Единый день Сергея Рах-
манинова. В этот день во многих городах России во Двор-
цах и Домах культуры звучала незабываемая музыка 
Сергея Васильевича. Вторая симфония для фортепьяно, 
Симфонические танцы, романсы, - словом, все, что сегод-
ня является великим достижением мировой культуры. 
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Для меня это было шоком. На террито-
рии нашего города – мазутное озеро! На-
ходится оно через дорогу от Центральной 
котельной, в сторону природоохранной 
территории «Белый камень», где отдыхают 
режевляне, где ежегодно проходит байк-
слет. В России всего насчитывается четыре 
мазутных озера, пятое, видимо, появилось 
в Реже... 

Вокруг «водоема» - свалка. Среди де-
ревьев виднеется выброшенный старый 
диван, рядом - остатки какой-то пленки, бу-
тылки, пивные банки и так далее. Пейзаж, в 
общем, достойный… Достойный для съем-
ки фильма-катастрофы: черная, масляни-
стая поверхность, под которой и воду-то не 
видно, безжизненные берега и страдающий 
от захламления лес. 

Многие режевляне так и не узнали бы о 
существовании у нас в окрестностях столь 
жуткого места, если бы не печальный слу-
чай со счастливым финалом. Говорят, что 
когда вода «уходит», то видны рога лосей, 
погибших страшной мучительной смертью, 
которая угрожала и собаченции.  

В нескольких метрах от водоема - об-
ломки трубы, из которой льется вода, на 
вид вполне прозрачная, но витающий «аро-
мат» канализации вызывает тревогу. А ведь, 
говорят, раньше в озере ловили рыбу, это 
было прекрасное место отдыха. Кстати, Га-
лина Михайловна Поздеева, общественни-
ца из с.Першино, неоднократно говорила о 
том, что покупала свежую рыбу у местных 
рыбаков, а дома обнаруживала, что внутри 
она вся черная и с неприятным душком, 
есть такую рыбу нельзя. Галина Михайлов-
на обращала внимание и на то, что вода в 
реке стала очень грязная. Пазл начинает 
складываться?.. Не удивительно, ведь столь 
близкое с рекой Реж соседство «мазутного» 
озера идет ей явно не на пользу.  

Есть такая версия происхождения чер-
ного озера: некоторые говорят, что по дну 
проходит труба, через которую сливается 
мазут, вот только в каком направлении и от-
куда она, не известно. Со временем труба 
разрушилась, и сейчас мы имеем черное 
«мазутное» озеро. 

По нашей информации, в Администра-
ции о существовании этого загрязненного 
водоема знают года с 2012-го. Сначала его 
хотели привести в порядок, предположи-

тельно, даже были выделены средства на 
это мероприятие, но вскоре все затихло и 
сошло на нет. Возможно, по бумагам и от-
четам мероприятие исполнено. Не берусь 
утверждать, но так люди говорят…  

В свою очередь мы направили журна-
листский запрос в отдел благоустройства и 
охраны окружающей среды Администрации 
Режевского городского округа и попросили 
ответить на несколько вопросов.  

«Уважаемая Светлана Валентиновна! 
Просим Вас разъяснить, в чьей зоне ответ-
ственности расположено так называемое 
«мазутное» озеро, расположенное напро-
тив Теплоцентрали, недалеко от режевской 
достопримечательности и места отдыха 
«Белый камень». 

Просим Вас разъяснить:
Кому принадлежит земля, на которой 

находится так называемое «мазутное» озе-
ро?

Кто несет ответственность за дан-
ную территорию?

Не вызывает ли у вас опасение вероят-
ность экологической катастрофы? Так как 
эта черная субстанция, разлитая по по-
верхности водоема и его берегам, явно по-
падает в реку Реж, тем самым нанося непо-
правимый вред окружающей среде, которую 
Вы, по долгу службы, обязаны защищать?

Какие меры будут предприняты для 
устранения «мазутного» озера и в какие 
сроки?

Мы также обратили внимание на тру-
бу, стоки которой направлены в реку Реж. 
В чьем ведении эта труба, на балансе му-
ниципалитета или одного из предприятий 
города? Очищенные ли воды стекают через 
эту трубу в реку Реж в районе природоох-
ранной зоны «Белый камень»?

Дополнительно сообщаем, что письмо 
аналогичного содержания был отправлено 
в Природоохранную прокуратуру Свердлов-
ской области». 

Ответ, как только он поступит в редак-
цию, мы опубликуем на страницах нашей га-
зеты. А пока спешу сообщить, что спасенная 
собака в безопасности. Ее отмыли, накорми-
ли и ищут добрых хозяев. 

Ирина Белоусова

Озера – это слово у всех ассоциируется с тихой гладью воды, искря-
щейся в лучах солнца, зелеными берегами, обрамленными пышной 
зеленью. Красота! Но только это где-то там… не в Реже. Честно   го-
воря, я узнала об этом «водоеме» после того, как на нем прошла опе-
рация по спасению собаки, которая выбежала на тонкий лед и про-
валилась в мазутную жижу (!) и всеми силами пыталась выбраться на 
берег. К счастью, ее увидела девушка, сфотографировала и отправила 
сообщение SOS в местные группы в соцсетях. На помощь сразу прие-
хали неравнодушные люди и вытащили беднягу на берег. По фотогра-
фии видно, что Григорий и Николай успели это сделать в последний 
момент. Собака уже выбилась из сил и была вся в липкой субстанции. 
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А.П.Першин: Чуть больше года как я де-
путат Режевской Думы 8 созыва по сельско-
му округу, куда входят Черемисска, Липовка, 
Останино и м-н Кочнево.

Вопрос: Что удалось сделать за год? 
А.П.Першин: Первое. У нас депутаты 

разделились на две группы. Я не попал ни 
в одну из них. Я больше голосую за вторую 
группу, потому что там больше реальных 
дел видно по работе команды и депутатов-
единороссов, лояльных главе. Больше дел и 
меньше разговоров. В другой группе только 
разговоры и больше ничего. 

Что мне конкретно удалось сделать по 
Черемисске. Говорю о ней в первую очередь, 
потому что меня там избрали большин-
ством голосов. Начнем с центра села. У нас 
открыли совершенно новый магазин «Пя-
терочка». Теперь в Глинке есть и у нас в Че-
ремисске есть магазин с большим выбором 
товаров. 

Вопрос: А вы считаете, что открытие 
магазина – это ваше достижение?

А.П.Першин: Нет. Достижение в том, 
что они взяли в аренду здание у РАЙПО. Тут 
не моя заслуга, а общая. Второе – это дом 
культуры. Еще до моего избрания это была 
большая проблема. Долгое время клуб рас-
полагался в церкви, но были запрещены все 
увеселительные программы. У нас неодно-
кратно возникал вопрос о строительстве 
нового клуба. Пришлось много поработать 
мне как депутату, Александру Евгеньевичу 
Копалову, правда, он не очень участвовал в 
этом деле. Я лично приглашал и возил в быв-
шую столовую, где сейчас дом культуры, 
собственника, всех наших специалистов. 
Было много споров. Многим не нравилось 
месторасположение нового клуба. В ито-
ге купили здание, при мне разговор шел о 
15 миллионах. Я уверен, что здесь не было 
никаких махинаций, заплатили 12,5 мил-
лионов рублей. В ремонте я больше принял 
участие. Полностью построили сцену на 
деньги спонсоров, которые живут в селе. На 
200 тысяч купили стулья в зрительный зал. 
15 стульев передали клубу в с.Першино. Это 
- деньги депутата областного ЗакСобрания 
от КПРФ. Я на свои депутатские деньги ку-
пил мебель в два кабинета. Марина Никола-
евна Киселева выделила 2,5 тысячи рублей. 

Еще один больной вопрос - здравоохра-
нение. У нас не было ни одного врача в селе. 
Лесная больница долгое время пустовала. 
Амбулатория, построенная в центре села, 
кстати, мной, когда я был главой админи-
страции в Черемисске, без чьей-либо помо-
щи. Тогда было потрачено на строитель-
ство всего 160 тысяч, хотя на тот момент 
амбулатория стоила порядка 2 миллионов 
рублей. 

На данный момент в ФАПе уже полго-
да работает Ежов Илья Андреевич, вы-
пускник Медицинского Университета 
г.Екатеринбурга. Работает очень хорошо, 
спасибо ему большое. При ФАПе открыл-
ся дневной стационар. Открылась Лесная 
больница. 

В свое время я лично купил здание би-
блиотеки в центре села. Это здание было 
заброшено, из него ушла библиотека и пере-
ехала в здание, где сейчас располагается 
ФАП. А вы представляете, что значит со-
седство медицинского учреждения и библио-
теки? Это не нормально. Поживем – увидим, 

как на это посмотрит новый главврач. Зда-
ние старой библиотеки я купил с целью по-
мочь нашему Черемисскому историческому 
музею. 

Я пришел к мнению, что основная про-
блема Черемисски в том, что при населе-
нии в 1500 человек нет ни одного объекта 
общественного питания. Договорился с Бо-
бровой Ларисой Викторовной при условии, 
что я снесу полностью старое здание. Я 
подготовил место, и в следующем году там 
будет построена кулинария с залом на 40 
посадочных мест. Столовая нужна как для 
праздничных торжеств, так и для поми-
нальных обедов. А, главное, откроется цех 
по выпечке – это новые рабочие места, че-
ловек 6-7 трудоустроится. Когда открыли 
магазин «Пятерочка», рабочие места сохра-
нились на 100%. Сколько работало в РАЙПО, 
столько же и в магазине сейчас работает, 
и даже произошло увеличение рабочих мест. 

Что удалось сделать по с.Октябрьское. 
Там самый больной вопрос – дом культуры. 
По зданию идет трещина шириной 3-5 см. 
Разрушается входная группа. На ремонт 
выделили 1 миллион 100 тысяч рублей, но 
затрат гораздо больше. Всю входную груп-
пу разберут, сверху снимут плиты перекры-
тия. В этом году все сделают, отремонти-
руют.

По Липовке. Мы с депутатами посто-
янно проводим там встречи. На одну из 
первых встреч пришли молодые ребята и 
попросили: «Дайте нам спортинструкто-
ра». На второй встрече – то же самое. На 
третьей я сам, не дожидаясь их, согласился 
быть в Липовке спортинструктором. 

Вопрос: Что входит в обязанности 
спортинструктора в Липовке?  

А.П.Першин: Представьте, это голая 
территория и на балансе почти ничего 
нет. Если бы не мои нормальные отношения 
с руководителями клубной системы, у нас 
ничего бы не было. А прошедшей зимой уже 
каток был залит, линии нарисовали. На ка-
ток приходило много народу, человек по 20. 
Девчонок иной раз больше на катке бывало, 
чем ребят. Создали детскую команду по хок-
кею. Нашел форму б/у, шесть человек полно-
стью укомплектованы и вратарь. До чего 
приятно спортинструктором работать! 
Я набрал ребят 3-4 класса в команду. Когда 
первый раз они вышли на лед, то такие не-
уклюжие были, падали, а теперь, вы бы виде-
ли, как они катаются! С формой и коньками 
помог Александр Дмитриевич Яранцев. Бла-
годарен стадиону «Сатурн», они помогли с 
коньками, дали 8 пар. В секцию заниматься 
приходят все желающие. Бесплатно. Феде-
рация хоккейного спорта г.Москвы выдели-
ла 12 современных комплектов хоккейной 
формы. И мы уже создали взрослую хоккей-
ную команду. И впервые за всю историю села 
хоккейная команда Липовки выехала на игры 
на крытую спортивную Ледовую арену и 
провела матч со сборной хоккейной коман-
дой старших школьников Режевского райо-
на. Остается много проблем, которые надо 
решить в течение ближайшего года. Хокке-
истам нужна раздевалка, нужна волейболь-
ная площадка, трасса для мотокросса, лыж-
ная трасса. Еще одно новшество в Липовке 
– это мотокросс. Кстати, зарплата спор-
тинструктора невелика – 15500 рублей. А я 
каждый день из Черемисски в Липовку езжу на 

своей машине. 
Вопрос: Куда вы потратили 100 тысяч 

депутатских? 
А.П.Першин: 15 тысяч потратил на 

наш черемсский спорткомплекс, я тогда 
еще не работал в Липовке. Мы купили хок-
кейные клюшки. На дом культуры потра-
тил 40 тысяч рублей. 10 тысяч рублей на 
костюмы ансамблю «Мелодия». 10 тысяч 
рублей на приобретение штакетника для 
изгороди в детском саду. 12 тысяч рублей 
на мотокросс, на День пионерии 12 тысяч 
рублей. 

По словам Людмилы Александровны 
Поляковой, 12 тысяч так и не пришли по на-
значению, а вернулись обратно в бюджет 
города.

А.П.Першин: Что еще сделано. Площад-
ку выкосил, где проходил фестиваль «Тропа 
Данилы Зверева». В этом году заложили 350 
тысяч рублей на то, чтобы проложить 
дорогу к мостику через речку Положиха, ко-
торый сделал Латников и его люди. Получа-
ется, что мостик сделан, а подъезда к нему 
нет. Уже 42 года я в Черемисске провожу мо-
токросс – это мое детище, в этом году, в 
сентябре – 43. Сейчас в Липовке еще будем 
проводить мотокросс.

Вопрос: Как вы оцениваете работу 
Думы 8 созыва? 

А.П.Першин: На оценку 3, не выше.
Вопрос: Почему такая низкая оцен-

ка? 
А.П.Першин: Потому что идет раз-

деление на «свои» - «не свои», не поймешь, 
что творится. 10 человек, которые под-
держивают главу Администрации, а вот 8 
человек - нет. Я во многом поддерживаю эти 
8 человек, но у меня много вопросов к Адми-
нистрации.

Вопрос: В начале разговора вы сказа-
ли, что поддерживаете главу РГО…

А.П.Першин: Нет, я никого не поддержи-
ваю. 

Вопрос: Жители сел обращались к 
вам на счет сотовой связи… в Колташах, 
Каменке?

А.П.Першин: Я начал заниматься этим 
вопросом и вышел на ирбитский филиал 
сотовой связи «Мотив». Колташи были со-
всем без связи. Местные жители помогли. 
В течение года вопрос решили. В Каменке 
летом будет работать два оператора со-
товой связи.

Вопрос: Какие дальнейшие планы?
А.П.Першин: Поставить в центре пло-

тину. Черемисска – единственное село в Ре-
жевском районе, где нет водоема. Обещаю, 
что к осени мы сделаем плотину в Черемис-
ске. Пешеходные дорожки будут, все будет. 

Наша Черемисская администрация си-
дит в здании музея. Отдел ЖКХ находится 
на 2 этаже старинного купеческого дома, 
которому скоро 200 лет. У нас есть прекрас-
ное здание правления совхоза. По моему на-
стоянию, нынешние собственники помеще-
ния там все вычистили, привели в порядок. 
Я водил туда главу нашего ТУ, руководителя 
ЖКХ, показал им кабинеты. В перспективе - 
перевести их в новое для них здание.

Есть проблемы с водоснабжением в Че-
ремисске. У многих вода заведена в дом. На 
краю села пробурены скважины и установ-
лены глубинные насосы. Они круглые сутки 
качают воду, потому что нет башни Рож-

новского, а это - миллионные затраты. В 
Воронино нет такой башни. В Октябрьском 
башня работает на пределе, ее тоже ме-
нять надо. 

Подводя итог, я вам говорю, что я мало 
сделал, практически ничего. Надо больше 
вникать в дела, не бояться. Не просто гово-
рить, а делать. 

Вопрос: Вы работаете со всеми депу-
татами, не зависимо от их мнения о ситу-
ации в городе и отношения к вам?

А.П.Першин: Со всеми. Мы разделились, 
Дмитрий Белоусов и Марина Киселева отве-
чают за Кочнево, а я и Александр Евгеньевич 
Копалов отвечаем за села. Дума установи-
ла график встреч с избирателями. После 
заседания Думы, каждую третью среду ме-
сяца, мы встречаемся со своими избирате-
лями. Люди зачастую приходят и хотят, 
чтобы мы, депутаты, сделали много и сра-
зу. Говорят: «Давайте газ подцепим». Как его 
подцепить, если говорят, что его еще 10 
лет не будет в селах. При нынешней власти 
газа в Режевском районе не будет. Я даже не 
буду говорить, что за мои пять лет депу-
татства появится в селах газ.

Вопрос: Что вы думаете о работе 
Думы?

А.П.Першин: Наши коллеги ждут год с 
небольшим, чтобы сменить главу Админи-
страции.

Вопрос: Какие именно коллеги?
А.П.Першин: 8 депутатов. 
Вопрос: Что мешает единоросам сей-

час работать на благо города?
А.П.Першин: Ничего не мешает. Я бы хо-

тел, чтобы все фракции партий вместе ра-
ботали. Я десять лет проработал главой 
администрации села, с бюджетом дружу, но 
и то не берусь судить о городском бюдже-
те. Чтобы его изучить, надо просидеть над 
ним, минимум, месяц. Надо понимать куда, 
что и откуда.

Вопрос: Но, тем не менее, вы проголо-
совали за бюджет…

А.П.Першин: Да, я проголосовал за бюд-
жет. Каждый год он идет с большим повы-
шением. Уже 2 миллиарда 400 тысяч рублей. 

Вопрос: А дороги зимой не чищены, 
снег не вывозится, тротуары и дороги в 
ямах, грунтовые дороги не отсыпаются 
и не грейдируются в необходимом объ-
еме, котельной на Быстринском нет, как 
обещали несколько лет назад, в горо-
де постоянные аварийные отключения 
воды и света, канализация течет в пруд, 
труб изношены…

А.П.Першин: Но тенденция идет 
к повышению… во всех сферах. Ре-
монт ул.Калинина был, ремонтируется 
ул.Курская, в этом году будет построена 
дорога на Никольское кладбище. 

Вопрос: Администрация обещала 
сделать эту дорогу в 2022 году.

А.П.Першин: В этом году будет точно 
дорога на Никольское кладбище.

Вопрос: Вы помогаете шахматистам…
А.П.Першин: Шахматы - это не столь-

ко депутатский вопрос, а общий. Мы всегда 
поддерживали и будем поддерживать хоть 
шахматы, хоть лыжи, хоть хоккей, хоть 
футбол… Это наша рядовая работа. 

Корр.: Мы желаем Вам успехов в ра-
боте на благо Режа и Режевского округа. 

Ирина Белоусова

Вопрос: Николай Александрович, 
есть ли у программ, предлагаемых об-
ластным фондом поддержки предпри-
нимательства, преимущество перед кре-
дитами? 

Николай Мезенин: У государства есть 
несколько возможностей поддержать биз-
нес. В данном случае речь идёт о субсиди-
ровании процентных ставок. Фонд пред-

лагает различные ставки. От 7,5%, что 
приравнивается к ставке рефинансирова-
ния и является абсолютным минимумом, до 
11,25%. Это уже средняя цена кредитных ре-
сурсов на рынке, которые могут предоста-
вить, в том числе, и банки. Преимущество 
фонда перед банками в том, что по некото-
рым направлениям заимствования он даёт 
отсрочку. Но эта отсрочка не бесконечная. 

Если предприниматель берёт эти ресурсы, 
он должен помнить, что их нужно будет 
вернуть с процентами. Значит, необходи-
мо подсчитать заранее, какова будет при-
быль. 

Вопрос: Какие направления в совре-
менных условиях вы считаете наиболее 
перспективными? 

Николай Мезенин: Для малого бизнеса 
направлений, которые можно масштаби-
ровать,   не так много. Интересными, я ду-
маю, являются туризм, сфера услуг, сфера 
общественного питания. В Свердловской 
области эти направления поддерживают-
ся правительством региона. Перспективно 
и все, что связано с ремёслами. Возможно, 
это деревообработка, изготовление изде-
лий из дерева. Финляндия, Германия и другие 
страны ушли с нашего рынка, поэтому нам 
нужно эти направления «закрывать» самим. 

Ниша свободна. Но есть нюанс: максималь-
ный объем поддержки, который даёт фонд, 
составляет 5 млн рублей. Для старта биз-
неса с нуля это не очень много, потому что 
если развивать какой-то бизнес, который 
уже представлен на рынке, то будет жест-
кая конкуренция.   Значить, проект должен 
предполагать какую-то инновацию. В пла-
не инноваций хорошие возможности для 
синергии предоставляет вузовская среда. 
Сейчас идёт перезагрузка, попытка переза-
пустить в стране институт подготовки 
молодых научных кадров, который может 
дать толчок в развитии инновационных 
направлений бизнеса. Сегодня для успеха 
мало иметь поддержку государства, бизне-
су сейчас необходимо взаимодействовать с 
молодыми учеными и студенчеством — мо-
лодежь сегодня в авангарде.  

Пресс-служба УрГЭУ

Промежуточные итоги подводят депутаты режевской Думы. Что сделано и что предстоит. Сегодня мы задали вопросы  Александру Петровичу Першину  

Свердловский областной фонд поддержки предприниматель-
ства разработал программу «Стартуй уверенно» для граждан, 
которые хотят попробовать себя в малом бизнесе.   Доцент ка-
федры менеджмента и предпринимательства УрГЭУ, кандидат эко-
номических наук Николай Мезенин рассказал, какие сферы наи-
более благоприятны для старта собственного дела в 2023 году. 



Юрий Алексеевич Гагарин (1934 – 
1968) – русский летчик-космонавт, Герой 
Советского Союза, первый человек, по-
бывавший в космосе.

Гагарин Юрий Алексеевич родился 9 
марта 1934 года в деревне Клушино Смо-
ленской области. В 1941 году будущий 
космонавт пошел в школу, однако из-за 
немецкой оккупации обучение пришлось 
прервать до 1943 года. В 1945 году семья 
Гагарина переехала в город Гжатск. Окон-
чив в 1949 году шестой класс, Юрий Алек-
сеевич поступил в Люберецкое ремес-
ленное училище, одновременно учился 
в школе рабочей молодежи. С 1951 года 

Гагарин обучается на литейном отделении 
Саратовского индустриального техникума. 
С 1954 года Юрий Алексеевич начинает за-
ниматься в Саратовском аэроклубе. В 1955 
году он совершил свой первый полет на 
самолете Як-18. В том же году Гагарина по 
призыву направили в Оренбургское авиа-
ционное училище. Преподавателем Юрия 
Алексеевича был известный инструктор 
Я.Ш.Акбулатов. В 1957 году Гагарин посту-
пил на службу в истребительную авиацион-
ную дивизию в поселке Луостари Мурман-
ской области.

Узнав об отборе космонавтов к перво-
му полету на корабле «Восток-1», Гагарин 

подает рапорт на зачисление его в группу 
кандидатов. В марте 1960 года, после про-
хождения двух медкомиссий, Юрия Алексе-
евича признают годным для полетов в кос-
мос. В процессе подготовки с кандидатами 
работали лучшие инструкторы (Н.Каманин, 
М.Галлай и другие).

Во время закрытого заседания Госу-
дарственной комиссии была утверждена 
кандидатура Юрия Гагарина, биография и 
результаты которого оптимально отвеча-
ли нужным требованиям. Дублером Юрия 
Алексеевича назначили Германа Титова.

12 апреля 1961 года корабль «Восток» 
с Гагариным на борту вышел в космос и 
сделал оборот вокруг Земли. Сразу после 
полета Гагарина повысили в звании до май-
ора. Космонавту организовали пышную 
встречу в Москве. Во время митинга на 
Красной площади Хрущев сообщил о при-
своении Юрию Алексеевичу званий Герой 
Советского Союза и «Летчик-космонавт 
СССР». Брежнев вручил Гагарину орден Ле-
нина и «Золотую Звезду».

После полета Гагарин совершил не-
сколько поездок, так называемую, «Мис-
сию мира», по разным странам (Чехослова-
кия, Болгария, Финляндия, Англия, Польша, 
Бразилия, Куба, Исландия, Венгрия, Индия, 
Афганистан и другие). Космонавт встретил-
ся с Елизаветой II, Гарольдом Макмилла-
ном, Абдель Хаким Амерой, Гамаль Абдель 
Насером.

С 1961 по 1968 года Гагарин обу-
чался в Военно-воздушной академии 
им.Жуковского. По окончанию учебного 
заведения он получил квалификацию «лет-
чик-инженер-космонавт».

С 1964 года Гагарина назначают началь-
ником Центра подготовки космонавтов, он 
выполняет обязанности депутата Верхов-
ного Совета СССР.

В 1966 году космонавта Гагарина избра-
ли Почетным членом Международной ака-
демии астронавтики.

Несмотря на длительный перерыв в 
летной практике, Юрий Алексеевич стре-
мился восстановить свою квалификацию 
летчика-истребителя. 27 марта 1968 года 
биография Гагарина прервалась – великий 
космонавт разбился на самолете УТИ МиГ-

15 во время тренировочного полета. На 
борту воздушного судна также был полков-
ник Владимир Серегин. Тела летчиков были 
кремированы.

Родители Гагарина были крестьянами. 
Отец – плотником, а мама работала на мо-
лочно-товарной ферме.

Жена Гагарина, Валентина Горяче-
ва, была сотрудницей Медицинского 
управления при Центре управления по-
летами. Они поженились в 1957 году.
За 1 час 48 минут полета на корабле «Вос-
ток» Гагарин облетел Землю, приземлив-
шись в деревне Саратовской области.

Несмотря на насыщенную обществен-
ную жизнь, Гагарин находил время на лич-
ную жизнь и увлечения. Юрий Алексеевич 
любил кататься на водных лыжах.

Источник: Ярослав Голованов «Дорога 
на космодром» 1983г.

Подготовила родовед-краевед 
Наталья Щукина
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О новых правилах установки мангалов 
и сжигания листвы на дачных участках рас-
сказал нам Главный государственный 
инспектор Режевского ГО, Артемовско-
го ГО по пожарному надзору Александр 
Костицын.

Вопрос: Александр Игоревич, рас-
скажите, пожалуйста, как изменились 
правила установки мангалов и печей на 
дачных участках?

А.И.Костицын: С 1 марта 2023 года 
вступили в силу изменения в Правилах 
противопожарного режима в Российской 
Федерации. Для приготовления пищи в 
мангалах, жаровнях расстояние от оча-
га горения до зданий, сооружений и иных 
построек уменьшилось до 5 метров. При 

этом зона вокруг мангала должна быть 
очищена от горючих материалов в радиу-
се до 2 метров.

Вопрос: Какие теперь правила по 
сжиганию мусора на приусадебных 
участках?

А.И.Костицын: С 01.03.2023 года усло-
вия разведение костров на участке также 
смягчаются. При сжигании сухой травы, 
веток, листвы, растительности на инди-
видуальных земельных участках населен-
ных пунктов, на садовых или огородных 
земельных участках место открытого 
огня должно располагаться на расстоянии 
не менее 15 метров до зданий, сооружений 
и иных построек. При этом, если сжигание 
сухой травы, веток и прочего происходит 
в металлической емкости, например, же-
лезной бочке, то данное расстояние мо-
жет сокращаться вдвое, то есть до 7,5 м.

Вопрос: Какие наказания предусмо-
трены сегодня за нарушения Правил по-
жарной безопасности?

А.И.Костицын: Нарушение этого тре-
бования Правил противопожарного режима 
влечет административную ответствен-
ность в виде штрафа: в отношении граждан 
от 5000 до 15000 рублей, должностных лиц 
- от 20000 до 30000 рублей. Штраф на лиц, 
осуществляющих предпринимательскую де-
ятельность без образования юридического 
лица, может составлять от 40000 до 60000 
рублей, а на юридических лиц - от 300000 до 
400000 рублей. В условиях введенного на тер-
ритории особого противопожарного режи-
ма штрафы увеличиваются в два раза. 

В весенне-летний пожароопасный пе-
риод сотрудниками государственного по-
жарного надзора будут проводиться про-
филактические мероприятия, а также будут 
созданы патрульно-контрольные группы с 
целью выявления фактов сжигания сухой 
травянистой растительности и мусора в на-
рушение положений законодательства Рос-
сийской Федерации.

Ирина Белоусова

Старший научный сотрудник Днепропетровского историче-
ского музея В.Пименов просматривал в библиотеке отдельные 
номера газеты «Московские губернские ведомости» за 1848 год 
и наткнулся на хроникальную заметку, в которой говорилось о 
решении «мещанина Никифора Никитина за крамольные речи 
о полете на Луну сослать в поселение Байконур». Ну, право же, 
чего стоят все наши шутки по сравнению с шутками истории!

В 30 марта в городе Реж по улице Ар-
кадия Гайдара загорелся дом. В результа-
те пожара погиб человек. В связи с этим, 
а также с наступлением весенне-летнего 
пожароопасного сезона сотрудники 223 
пожарно-спасательной части и ОНД и ПР 

Режевского ГО, Артемовского ГО прове-
ли рейд по частному жилому сектору  по 
улице Аркадия Гайдара.

В ходе рейда сотрудники МЧС на-
помнил жителям правила поведения при 
возникновении пожара в доме, а также 

о пожарной безопасности в быту при 
пользовании электробытовыми прибо-
рами, газовым оборудованием и исполь-
зованию автономных пожарных извеща-
телей. 

Главное правило — если идет за-
дымление, нужно первым делом вы-
звать пожарную охрану по номеру 101 
или 112.  
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Соколов Александр Александрович. 

17.10.1908 – 29.12.1942, уроженец горо-
да Реж. Призван в ряды Красной Армии из за-
паса в 1941 году Режевским РВК, до призыва 
работал электриком. Направлен в Еланские 
лагеря (гор. Камышлов). В действующей ар-
мии службу проходил в рядах Отдельного 
гвардейского учебного батальона 36 Гвар-
дейской стрелковой дивизии 64 Армии, связ-
ной. 14 декабря 1942 года награжден меда-
лью «За боевые заслуги».

«… Тов. Соколов в наступательных боях 
с немецкими оккупантами проявил муже-
ство и отвагу. Работая связным коман-
дира взвода, тов. Соколов в бою 25 ноября 
1942 года под ураганным огнем противника 
держал бесперебойную связь с командиром 
роты и батальона. Вынес с поля боя 5 ране-
ных курсантов и лично сам уничтожил 7 фа-
шистов…» (из наградного листа). Из письма 
жене Фаине: «Береги детей. Вернусь, заживем 
мы с тобой хорошо». Гвардии сержант Соко-
лов Александр Александрович погиб 29 дека-
бря 1942 года в бою у хутора Цибенко, захо-
ронен в братской могиле, поселок Майский, 
Горнополянский с/совет Советского района, 
город Волгоград. Извещение о смерти вруче-
но жене Русаковой Фаине Петровне. 

Королев Александр Васильевич. 1907 
г.р. – 02.02.1943, уроженец города Реж. 
Призван в ряды Красной Армии из запаса 28 
июля 1941 года Режевским РВК. В действую-
щей армии с 1941 года, в боях за Родину по-
лучил ранение летом 1942 года. После изле-
чения находился в 214 армейском запасном 
стрелковом полку 5 Гвардейской армии, 31 
декабря 1942 года направлен в состав 548 
стрелкового полка 116 стрелковой дивизии 
66 Армии, Донской фронт, стрелок. Рядовой 
Королев Александр Васильевич в бою полу-
чил сквозное пулевое ранение грудной клет-
ки, отправлен в госпиталь, где умер от ран 
2 февраля 1943 года. Захоронен в братской 
могиле: Мартыновская площадь, город Ду-
бровка, Волгоградская область. 

Кузьминых Николай Петрович. 1921 
г.р. – 07.08.1943, уроженец деревни Жу-
ково Арамашевского с/совета Режевско-
го района. Призван на действительную 
службу в ряды Красной Армии в 1941 году 
Режевским РВК. В действующей армии служ-
бу проходил в составе 19 мотострелковой 
бригады, фельдшер 2 мотострелкового ба-
тальона. Член ВЛКСМ. 29 декабря 1942 года 
(приказ №8) награжден медалью «За отвагу» 
… Самоотверженно оказывал медицинскую 
помощь бойцам и командирам на поле боя, 
особенно 3 декабря 1942 года в районе боев 
у совхоза Шамилово (из наградного листа). 
Лейтенант медицинской службы Кузьми-
ных Николай Петрович погиб 7 августа 1943 
года на поле боя у деревни Репное Белгород-
ского района Курской области. Извещение о 
смерти отправлено матери Кузьминых А.С. 

Рычков Василий Петрович. 1912 г.р. 
– 28.10.1943, уроженец города Реж. При-
зван в ряды Красной Армии из запаса летом 

1941 года Режевским РВК. В действующей 
армии с сентября 1941 года, участник боев 
на Волховском, Воронежком фронтах, служ-
бу проходил в составе 1438 самоходного ар-
тиллерийского полка (18 танковый корпус), 
заместитель командира орудия 3 батареи. 
Член ВКП(б). 8 июля 1943 года награжден 
медалью «За отвагу за то, что он 6 июля в 
оборонительном бою в районе Крутой Лог 
огнем прямой наводки своего самоходного 
орудия уничтожил 2 танка противника. 15 
ноября 1943 года награжден орденом «От-
ечественной войны II степени» посмертно. 

«… В бою за социалистическую Родину 
с немецкими захватчиками проявил сме-
лость, отвагу. 29 октября 1943 года в рай-
оне деревни Зеленый Луг вступил в бой с 
тремя танками противника Т-6. Умело ведя 
огонь подбил один танк, а остальные два 
обратил в паническое бегство. Погиб геро-
ически на боевом посту…» (из наградного 
листа). Старший сержант Рычков Василий 
Петрович погиб смертью храбрых 28 октя-
бря 1943 года. Захоронен: деревня Даниловка 
Криворожский район, Днепропетровская 
область, Украина. Извещение о смерти от-
правлено жене Рычковой Анне Васильевне. 

Парамонов Ерофей Кондратьевич. 
1917 г.р. – 19.02.1944 год, уроженец де-
ревни Мостовая Режевского района. 
Призван в ряды Красной Армии из запаса в 
1941 году Режевским РВК. Службу проходил в 
составе 209 стрелкового полка 162 стрел-
ковой дивизии, разведчик взвода разведки. 
30 ноября 1943 года награжден медалью 
«За боевые заслуги» за то, что он показал 
себя смелым, находчивым разведчиком. 12 
сентября 1943 года в бою у деревни Комань 
первым ворвался в деревню и увлек за собой 
разведчиков. Забрасывая гранатами враже-
ские блиндажи, уничтожил 4 гитлеровцев. 8 
октября 1943 года в бою у деревни Старые 
Дятловичи при захвате 3 пленных немцев 
показал исключительную смелость. Кан-
дидат в члены ВКП(б) с 1943 года. 2 февра-
ля 1944 года ефрейтор Парамонов Ерофей 
Кондратьевич получил тяжелое ранение, 
лечение проходил в полевом передвижном 
госпитале  №489. Скончался от ран 19 фев-
раля 1944 года. Захоронен в братской моги-
ле: деревня Старое Красное (1 км. на север 
от деревни, слева от дороги Речица-Свет-
логорск), Речицкий район, Гомельская об-
ласть, Беларусь. 

Королев Иван Сергеевич. 1922 г.р. – 
26.01.1945 год, уроженец города Реж. 
Мобилизован в ряды Красной Армии из за-
паса 12 февраля 1942 года Режевским РВК. 

Член ВКП(б). Воинскую службу проходил в 
составе 260 стрелкового полка 168 стрел-
ковой дивизии, стрелок. В боях за Родину 
получил тяжелое ранение, после излечения 
в полевом передвижном госпитале № 2237 
направлен 3 мая 1944 года в 223 армейский 
запасной стрелковый полк 67 Армии. В дей-
ствующей армии службу проходит в рядах 
86 стрелковой дивизии (3 Прибалтийский 
фронт), пулеметчик. В двадцатых числах 
июля 1944 года части дивизии переходят в 
наступление южнее города Пскова. Красно-
армеец Королев Иван Сергеевич погиб в бою 
в деревне Луговцы Псковского района Кали-
нинской области. 

Голендухин Алексей Николаевич. 
09.08.1904 – 08.02.1945 год, уроженец 
деревни Голендухино Першинского сель-
совета Режевского района. Призван в ряды 
Красной Армии из запаса 20 июля 1941 года 
Режевским РВК. Службу проходил в соста-
ве 1087 стрелкового полка 322 стрелко-
вой дивизии, стрелок. Участник парада на 
Красной площади 7 ноября 1941 года. В боях 
за Родину трижды ранен. Воинскую службу 
продолжил в 457 Отдельном минометном 
полку 23 танкового корпуса (2 Украинский 
фронт), заряжающий 2 огневого дивизиона. 
5 сентября 1944 года награжден медалью 
«За отвагу» за то, что 22 августа 1944 года 
в бою за высоту 177 обеспечил быстрый 
темп огня, в результате чего была пода-
влена минометная батарея и одна огневая 
точка. Награжден медалью «За взятие Бу-
дапешта» посмертно. Командир отделе-
ния младший сержант Голендухин Алексей 
Николаевич погиб в наступательном бою 
8 февраля 1945 года 100 метров восточнее 
х. Фелшесеречень, захоронен в братской мо-
гиле: город Секешфехервар (улица Деака Ф., 
Центральное кладбище советских воинов), 
Венгрия. 

Беляев Александр Иванович. 
13.09.1925 – 01.01.1986 год, уроженец 
села Октябрьское Режевского района. 
На действительную военную службу в ряды 
РККА призван 1 февраля 1944 года Режевским 
РВК, до призыва профессия шахтер-буриль-
щик. В действующей армии с 27 июня 1944 
года, службу проходил в составе 1042 стрел-
кового полка 295 стрелковой дивизии, но-
мер орудия противотанковых 45 мм пушек 
3 стрелкового батальона. 30 апреля 1945 
года награжден медалью «За отвагу» за то, 
что он 30 апреля 1945 года в боях за овла-
дение столицей Германии городом Берлин, 
будучи послан в боевое охранение, по дороге 
встретил 3-х гитлеровцев и вступивши в 

неравный бой, огнем автомата уничто-
жил их. Войну закончил 9 мая 1945 года на 
территории Германии. Дальнейшую службу 
проходил в 254 Гвардейском механизирован-
ном полку имени Александра Матросова. 
36 Гвардейской механизированной дивизии, 
шофер разведывательной роты. Гвардии 
рядовой Беляев А.И. демобилизован из рядов 
Советской Армии 1 марта 1948 года, на-
гражден двумя боевыми орденами «Красной 
звезды», орденом «Отечественной воины 
IIстепени», медалями «За освобождение Вар-
шавы», «За взятие Берлина», «За победу над 
Германией». 

Габушин Владимир Иванович. 
25.09.1925 – 11.06.1989 год, уроженец 
с.Черемисское Режевского района. На 
действительную военную службу в ряды 
РККА призван в феврале 1943 года Режев-
ским РВК, до призыва работал в колхозе. 
Воинскую службу проходил в составе 32 
Гвардейской Краснознаменной минометной 
бригады (1-й Украинский фронт), помощник 
шофера паркового дивизиона. 13 января 
1945 года награжден медалью «За боевые 
заслуги» … Гвардии рядовой Габушин рабо-
тает помощником шофера со дня форми-
рования минометного дивизиона, являет-
ся одним из дисциплинированных бойцов, 
член ВЛКСМ. При выполнении боевой задачи 
по доставке боеприпасов, он не дожидаясь 
помощи со стороны товарищей вместе с 
водителем старался как можно быстрее 
нагрузить свою машину, чтобы этим со-
действовать быстрейшему приготовле-
нию залпа по фашистским захватчикам. 
За период работы тов.Габушин неплохо 
овладел вождением автомашины и в боях 
под м.Стопница под огнем противника и 
артиллерийским обстрелом, своевременно 
доставлял на огневые позиции боеприпасы. 
Его машина всегда находится в хорошем и 
исправном состоянии, чистая и готова в 
любую минуту к выполнению боевой задачи. 
Тов.Габушин пользуется авторитетом сре-
ди личного состава батареи (из наградного 
листа). Гвардии рядовой Габушин Владимир 
Иванович войну закончил в мае 1945 года на 
территории Чехословакии, награжден ор-
деном «Отечественной войны II степени», 
медалями «За взятие Берлина», «За осво-
бождение Праги», «За победу над Германией». 
Демобилизован из рядов Советской Армии в 
июне 1948 года, в послевоенное время рабо-
тал шофером в селе Черемисское.  

«Только тот народ, который чтит своих 
героев, может считаться великим», - Мар-
шал Советского Союза К.К.Рокоссовский. 

P.S.: Есть некоторые нестыковки по 
датам, но так в книге. 

Подготовила Ирина Белоусова
Из книги «Жить и Помнить» 

А.П.Соловьева

«Мы, фронтовики, не зря прожили жизнь, мы сумели раз-
громить фашизм и вселить веру в торжество нашего обще-
го дела. Так пусть же каждый молодой человек помнит и 
чтит завоевание отцов и дедов, всего советского народа»…

Он рассказал сотрудникам предприятия 
о наиболее частых способах мошенничеств, 
о том, что чаще всего жертвами мошенни-
ков становятся доверчивые люди и люди 
пожилого возраста. Количество дистанци-
онных мошенничеств неуклонно растет. 
Будучи хорошими психологами, мошенни-
ки в тел ефонной беседе под различными 
предлогами уговаривают людей перевести 
деньги с их банковских карт на счет некое-
го абонентского номера через те или иные 
платежные системы или же передать их лич-
но в руки неустановленному лицу.

Представитель полиции акцентировал 
внимание слушателей на том, что ни со-
трудники банков, ни полиции или других 
силовых структур никогда не звонят людям 
и не сообщают информацию о состоянии 
счета, не требуют проводить манипуляций 
по переводу денег на несуществующие без-
опасные счета, не вовлекают граждан в рас-
следование и проведение спецопераций: 
«Если вас просят об этом, будьте уверены, 
что с вами разговаривают мошенники».

Подполковник Сычев в доступной фор-
ме дал рекомендации, как не стать жертвой 

мошенников и сохранить свои сбережения: 
«Если появились сомнения насчет сохран-
ности денег на счете, то гражданам надеж-
ней самостоятельно позвонить в свой банк 
по телефону, указанному на обратной сто-
роне карты или на официальном сайте бан-
ка. Если нет возможности позвонить в банк, 
можно обратиться в онлайн-чат кредитной 
организации».

В полиции Режа уверены, что такое тес-
ное общение правоохранителей с населени-
ем принесет положительные результаты, и 
органам внутренних дел удастся сбить вол-
ну противоправных действий в отношении 
режевлян. Самое главное, чтобы горожане 
прислушивались к советам полицейских, 
которые всегда рядом и готовы прийти на 
помощь, и не доверяли мошенникам, при-
крывающим свою преступную личину, вы-
давая себя за правоохранителей.

Сотрудники полиции рекомендуют жи-
телям города чаще напоминать своим пожи-
лым родственникам, чтобы те не доверяли 
незнакомым людям на улице и не принима-
ли к сведению информацию от неизвестных 
лиц по телефону.

Столкнувшись с подозрительными 
фактами или лицами оперативно инфор-
мируйте представителей МВД по теле-
фону 02, с сотового 102. Круглосуточный 
приём заявлений и сообщений и проис-

шествиях осуществляется сотрудниками 
дежурной части Режевского района МВД 
России по адресу: г.Реж, ул.Свердлова, 
д.13 и по телефону дежурной части 
8(34364) 3-23-61.

Заместитель начальника полиции Владимир Сергеевич Сы-
чев провел беседу с местным коллективом «Россети Урал».
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В городе Реж в пункте кратковременного содержания безнадзорных животных находятся собаки и кошки, готовые обрести дом и любящих хозяев. Животные прошли ветеринарный карантин, поставлены необходимые прививки. Есть  
щенки и котята, возраст от 1 месяца до года.  Если Вы хотите обрести друга и надёжного охранника, звоните по телефону 8-912-674-23-28. Мы можем доставить вам понравившееся животное. Уважаемые режевляне, если у вас есть 

возможность помочь кормом для животных, то мы с радостью примем крупы (кроме перловой - ее собакам нельзя), макаронные изделия, кости, лапки кур, хлеб, сухари, сухой корм. Заранее огромное всем спасибо.
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Отделение СФР по Свердловской 
о б л а с т и  и н ф о р м и р у е т

ЩЕНКИ от крупной собаки. Мальчики и девочки. Возраст 2 месяца

Отделение СФР по Свердловской области 
напоминает, что размер страховой пенсии на-
прямую зависит от суммы страховых взносов 
на обязательное пенсионное страхование, на-
численных и своевременно уплаченных стра-
хователем.

Размер официальной заработной платы 
является ключевым фактором, влияющим на 
размер будущей пенсии: чем выше заработная 
плата и продолжительнее стаж, тем выше бу-
дет размер пенсии.

Некоторые работодатели для сокращения 
своих расходов в качестве «белой» заработной 
платы используют МРОТ - этот установленный 
законом минимум. С этой минимальной сум-
мы за работников платятся налоги, страховые 
взносы на обязательное пенсионное и обя-
зательное медицинское страхование. Другая 
часть выплачивается работникам в виде за-
работной платы «в конверте», которая офици-
ально не указывается в трудовых договорах и 
иных документах, а значит, находится в тени 

для уплаты обязательных страховых взносов.
Соглашаясь на работу с выплатой части за-

работка «в конверте», работник принимает на 
себя соответствующие риски. Занятость с уст-
ной договоренностью о размере заработной 
платы не только ущемляет права работников, 
но и неизбежно приводит к негативным по-
следствиям. Пенсионные накопления форми-
руются только с «белой» зарплаты, отчисление 
страховых платежей в систему обязательного 
пенсионного страхования при таком заработ-
ке гарантировано. При «серых» схемах оплаты 
труда страховые взносы уплачиваются в мини-
мальном размере. Если взносы не уплачивают-
ся совсем, то время работы не засчитывается 
в стаж. Работнику такая зарплата не выгодна 
отсутствием гарантии постоянного ее получе-
ния, отрицательным влиянием на страховой 
стаж и формирование будущей пенсии, зани-
женной оплатой больничного листа и отпуска, 
которые оплачиваются только исходя из офи-
циальной заработной платы. 

Отделение СФР по Свердловской области 
в очередной раз обращается к гражданам не 
соглашаться на выплату заработной платы «в 
конверте». Каждый работник имеет возмож-
ность проконтролировать своего работода-
теля, получив выписку о состоянии индиви-
дуального лицевого счета, которая содержит 
информацию о сформированных пенсионных 
правах, то есть о количестве индивидуальных 
пенсионных коэффициентов, о периодах тру-
довой деятельности и местах работы, размере 
начисленных работодателями страховых взно-
сов, которой располагает СФР. 

Получить выписку о состоянии индивиду-
ального лицевого счета можно:

- в личном кабинете на сайте Социального 
фонда России или в мобильном приложении 
СФР;

-  на портале госуслуг;
- в многофункциональном центре предо-

ставления государственных и муниципальных 
услуг (МФЦ);

-  в клиентской службе Социального фонда 
России.

Более подробная информация о легализа-
ции заработной платы:

- на сайте Социального фонда России на 
региональной странице Свердловской обла-
сти в разделе «Информация для жителей реги-
она» - «О легализации заработной платы»;

- по телефону горячей линии Отделения 
СФР по Свердловской области 8-800-6000-389 
(для лиц, проживающих на территории РФ, 
звонок бесплатный). Время работы телефона 
горячей линии: понедельник - четверг с 8.30 
до 17.30, пятница - с 8.30 до 16.30;

- по телефону единого контакт-центра 
8-800-10-000-01 (для лиц, проживающих на 
территории РФ, звонок бесплатный). Время 
работы единого контакт-центра: с понедель-
ника по пятницу - круглосуточно, суббота и 
воскресенье с 07.00 до 17.00 часов, обработка 
обращений с участием операторов, диалого-
вый текстовый бот - круглосуточно. 

В рамках информационно-разъясни-
тельной кампании по повышению пенсион-
ной, финансовой и социальной грамотности 
учащейся молодежи, Клиентская служба (на 
правах отдела) в г.Реже Отделения СФР по 
Свердловской области проводит уроки пен-
сионной грамотности в образовательных 
учреждениях Режевского городского окру-
га.

Кампания по повышению пенсионной 
грамотности учащейся молодежи действует 
с 2011 года. Главной целью кампании явля-
ется формирование у молодого поколения 
пенсионной культуры, понимания личной 
ответственности каждого за свое будущее 
пенсионное обеспечение.

29 марта урок пенсионной грамотности 
проведен в ГАПОУ СО «Режевской политех-
никум». В мероприятии приняли участие 32 
студента, обучающихся по специальностям 
«Экономика и бухгалтерский учет» (группы 
Б-1 и Б-2) и «Делопроизводитель» (группа 
Д-1), со своим преподавателем О.Н. Колобо-
вой. 

Студенты узнали о том, что в системе 
обязательного пенсионного страхования 
пенсия не будет одинаковой для всех. Она 
зависит от продолжительности стажа и 
иных социально значимых периодов, раз-

мера заработной платы и уплаченных за ра-
ботника страховых взносов. О том, что забо-
титься о будущей достойной пенсии следует 
смолоду, хорошо и долго работать, получать 
высокую официальную зарплату, с которой 
работодатель будет делать официальные 
отчисления в СФР, участвовать в доброволь-
ных пенсионных программах. 

Студентам также объяснили, что СНИЛС 
- это страховой номер индивидуального 
лицевого счета в системе обязательного 
пенсионного страхования, который исполь-
зуется не только для формирования пенсии, 
но и получения государственных услуг СФР 
в электронном виде, получения социальных 
льгот и услуг, сокращения количества доку-
ментов при получении услуг, так как служит 
идентификатором сведений о человеке в 
системе межведомственного взаимодей-
ствия. Особое внимание студентов было 
обращено на электронные услуги и сервисы 
СФР.

Обучающимся представили учебное 
пособие «Все о будущей пенсии: для учебы 
и жизни». Буклет содержит информацию, 
которую просто понять и запомнить. Он 
поможет молодым людям разобраться в 
устройстве пенсионной системы России, 
расскажет о существующих видах пенсий. 

Они узнают, как сформировать достойную 
пенсию, познакомятся с основными поня-
тиями и терминами пенсионной тематики, 
закрепят полученные знания с помощью 
предложенного в пособии теста.

Так же на уроке был представлен инте-
рактивный обучающий сайт «Школьникам о 
пенсии». Сайт в наглядной и увлекательной 
форме рассказывает, как устроена россий-

ская пенсионная система и как правильно 
начать формирование пенсии в ней. 

Помимо необходимых в жизни знаний 
студенты получили возможность «прямо-
го» диалога с представителем Социального 
фонда, возможность задать вопрос специ-
алисту СФР и получить квалифицированный 
ответ.  



Не впервые такая игра проводится для 
семиклассников. Несколько лет назад идея 
приобщить детей этого возраста к истории 
родного края через соревнование–игру ро-
дилась у учителя истории средней школы № 
10 Л.Л.Еловских – руководителя ГМО учите-
лей истории и обществознания. И вот нын-
че снова команды были готовы сравнить 
свои знания по краеведению со знаниями 
других участников игры. Готовясь к игре со 
своим преподавателем, дети изучали книги 
по истории Режа и Режевского района, ко-
торых уже немало издано, знакомились с 
другими печатными изданиями, посещали 
музеи. 

Но каждый год бывают каверзные во-
просы. Нынче их подготовили библиоте-
карь, краевед Е.Н.Першина и родовед, пред-
седатель  Совета ветеранов работников 
образования Л.Л.Еловских. А вот вопросы 
С.И.Асламовой, работника минералогиче-
ского музея, были почти традиционными. 
Дело в том, что Светлана Ивановна каждый 
год принимает участие в игре, и её вопросы, 
естественно, связаны с интересными судь-
бами разных камешков знаменитой Само-
цветной полосы Урала, часть которой рас-
полагается на территории нашего района. 
Кажется, чего проще, посмотри на камешек 
- и сразу всё поймёшь. Нет, далеко не так. 
Только любопытному и пытливому челове-
ку камешек откроет свой секрет. Недаром 
знаменитый во всём мире горщик Данила 
Зверев, уроженец деревни Колташи, исхо-
дил многие версты, приглядывался, присма-
тривался, наблюдал – вот ему и открылись 
«кладовые» Уральских гор. Самоучка, без 
специального образования, а знал само-
цветные камешки нашего края «в лицо». 
Даже ученые мужи советовались с ним по 
поводу поиска и истории происхождения 
различных драгоценных и поделочных кам-
ней, по поводу умелого раскрытия их красо-
ты. А мы живём на камнях и, другой раз, не 
знаем ценности их. Вот, например, серпен-
тинит. В Реже этот камень есть везде. А что 
из него делают красивые предметы, знают 
точно не все. И что зовут его в народе змее-
подобным за схожесть окраски с некоторы-
ми видами змей, тоже не всем известно. И 
много еще других интересных историй про 
наши уральские камни рассказала Светлана 
Ивановна и пригласила ребят на экскурсию 
в музей и в поход по заповедным местам Са-
моцветной полосы Урала. 

Вот в чем значимость игры, придуман-
ной когда-то учителем истории Любовь Ле-
онидовной, – узнать то, чего ещё не знаешь! 
Ведь уже давно сказано каким-то мудрецом: 
«Не стыдно не знать что-то, стыдно не хотеть 
узнать». 

И Елена Николаевна тоже после своих 

заданий давала возможность проверить 
правильность ответов. Её задания были раз-
нообразными по форме. Например, дается 
какое-то утверждение, надо ответить «верю» 
или «не верю». Утверждения – предложения 
были связаны с биографиями наших земля-
ков. Необычные фотозагадки были связаны 
с известными зданиями города. Попробуй, 
угадай, что находится в здании вроде и зна-
комом, а вроде и не совсем. Были задания 
по истории предприятий Режа, начиная с 
самого первого, появившегося у подно-
жия Орловой горы 250 лет назад. Здесь во-
просы были связаны больше с названиями 
предприятий и производимой продукцией. 
И география появилась на сцене. Героиня 
этого цикла вопросов – река Реж. Река, по-
дарившая жизнь нашему городу. Но самым 
интригующим был «Реж – зашифрованный 
в аббревиатуре». Причем, зашифрованы 
были названия объектов культуры. Когда 
рассказ идет о каком-либо доме культуры 
или библиотеке, мы понимаем, о чем речь, 
а когда совершенно непонятный набор букв 
встречается, то не всегда и догадаешься, о 
чем речь идет. Вот такие каверзные задания 
подготовила Елена Николаевна.

Любовь Леонидовна предложила детям 
задания, связанные с темой Великой От-
ечественной войны. Война не забудется на-
родом. Слишком много горя она принесла 
поколению, которое еще живо. Уходят вете-
раны, участники сражений на полях боев и 
в цехах заводов, на колхозных полях. Но па-
мять о том великом подвиге остается с нами, 
детьми, внуками, правнуками. Ушедшие от 
нас герои проходят сейчас в Бессмертном 
полку в день Победы 9 мая по улицам и пло-
щадям городов страны. И семиклассники 
получают от старшего поколения знания о 
поколении победителей.

Вот такая интересная краеведческая 
игра состоялась в библиотеке «Гавань» со-
всем недавно. Игра-соревнование проходи-
ла в острой борьбе между 11-ю командами. 
Умение решать проблемы «на ходу» участ-
ники показали сразу. Как быстро придумать 
название своей команды? Придумали все 
с ходу. Прозвучали такие названия: вот по-
нятные - «Мы – режевляне», «Молодое по-
коление», «Молодые уральцы», «Уралочки», 
«Следопыты Режа» и, пожалуй, требующие 
расшифровки - «Говоруны», «Команда №8», 
«Яблоко», «Четыре седьмых». Например, 
«Четыре седьмых» расшифровывается как 
четверо из седьмой школы. Не сразу дога-
даешься.

Елена Николаевны сразу задала бы-
стрый темп работе. Как на спортивных со-
стязаниях, по результатам то одна команда 
выходит вперед, то другая. Самая острая 
борьба, пожалуй, развернулась между ко-

мандами школ №5 и №2, разница всего три 
очка. Следующие места заняли команды 
школ №3, №1 - отстают на одно очко друг 
от друга. А ещё участвовали команды школ 
№28, №27, №8, №7, №10, №4.

Победили все команды, независимо от 
занятого места. Все участвовавшие девочки 
и мальчики приобрели опыт соревнования 
по краеведению, получили знания, сравни-
ли свой уровень подготовки к такой игре с 
другими командами. И все получили грамо-
ты и сладкий приз в придачу. 

До новых встреч, молодые режевляне!
Л.Я.Соскова, член Режевского 
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В 2023 году исполняется 250 лет нашему городу. Это-
му событию была посвящена краеведческая игра, ко-
торая проходила в библиотеке «Гавань». Участни-
ки игры – ученики 7-х классов школ города и района. А 
придумали задания и провели игру Еловских Любовь Леонидов-
на, Першина Елена Николаевна, Асламова Светлана Ивановна. 

Участники    игры

Команда  победителей 



Фестиваль – это праздник, это - показ до-
стижений в разных видах искусства. Когда-то 
давно, еще в античном мире, широкие на-
родные гуляния сопровождались выступле-
ниями артистов. Мы знаем международные 
фестивали молодежи и студентов, которые 
проходили и в нашей стране в прошлом веке. 

У нас в Реже широко в народе изве-
стен фестиваль «Хрустальные капели». Этот 
праздник привлекает любителей поэзии и 
бардовской песни. В середине прошлого 
века появились такого рода песни, которые 
пели молодые люди. Помните: «Бриганти-
на поднимает паруса…», «А я еду, а я еду за 
туманом, за мечтою и за запахом тайги…», 
«Идет по свету человек – чудак…»?

В этом году исполняется 250 лет городу 
Реж. И «Хрустальные капели» «поют» - «Мой 
город – моя судьба». Нынче уже в 17-й раз 
Реж принимал гостей из разных городов, го-
стей необычных. Приехали к нам любители 
поэзии, мастера поэтического слова и бар-

довской песни – поющей поэзии. 
Поздравили участников фестиваля де-

путат Режевской Думы Латников Александр 
Михайлович, руководитель отдела культуры 
Лапочкина Татьяна Валерьевна и руководи-
тель творческого объединения режевских 
поэтов «Исток» Рычкова Лидия Андреевна. 
«Вперед, фестиваль!» - такие слова послужи-
ли сигналом к началу состязания. 

Ведущей фестиваля, по традиции, была 
Сергеева Ольга Ильинична. Ольга начала 
писать стихи школьницей. Первые её про-
изведения были напечатаны в «Пионерской 
правде». И с тех пор, как говорит сама Ольга 
Ильинична, «в сером мраке неизменных бу-
ден, зажигая тысячи огней, я нести стараюсь 
радость людям, чтобы стала жизнь чуть-чуть 
светлей». И в роли ведущей она была изуми-
тельной. Было понятно из её представления 
очередного выступающего, кто есть кто. 

А гостей было немало. Приехали малень-
кие и большие коллективы, и даже были по 

одному представителю от города. Например, 
из Тавды приехали представители коллекти-
ва «Перо Пегаса» и дитя «Пегаса» - «Перышко 
Пегаса». А еще «Тавдиночка» - Н.Бочкарева и 
«Квартирник» и  дуэт «Элегия». А город Ниж-
ний Тагил представлял один Иванов Евгений, 
свободный поэт. Кто-то приехал впервые - 
Мария Камушкова из Екатеринбурга, а кто-то 
«дружит» с поэтами Режа с 2003 года, напри-
мер, поэты города Тавда. И возраст разный 
– от школьников до людей с сединой. Кто-то 
начал писать стихи с детства, кто-то, уже вы-
йдя на пенсию. Для кого-то толчком к вдох-
новению послужили песни у костра, и гита-
ра стала спутницей жизни. Вот в «отдельно 
взятом» посёлке Озёрный, например, гитара 
стала очень популярна благодаря появле-
нию ансамбля «Виктория». Девочки «зараз-
или» жителей своими песнями. Кто-то даже 
жизнь свою «меряет» стихами и песнями.

Стремятся в Реж поэты, барды, потому 
что хочется встретиться с единомышленни-
ками, с соратниками. А начались фестивали 
несколько лет назад по предложению поэта 
из Алапаевска, Юрия Сергеевича Трофимо-
ва. И с легкой руки руководителя «Истока» 
Лидии Андреевны Рычковой в марте теперь 
встречаются поэты на режевской земле. 

Стихи не появляются просто так. Вдохно-

вение приходит к каждому поэту по-своему. 
И своими мыслями о смысле жизни, конечно, 
хочется поделиться, наверное, всем. 

Темы стихов и песен были самые различ-
ные – очень личные и такие, что предлагали 
решить мировые проблемы. И, конечно, сти-
хи о малой Родине, о нашем городе. Я вслу-
шивалась в произведения, звучащие со сце-
ны, и искала в них те слова, что говорили о 
нашем городе. «Реж – это частица Руси». «На 
востоке седого Урала» находится наш город, 
«белая церковь парит над рекою», приволь-
но раскинувшийся пруд и «скалы ровненько 
справа», «сосны подпирают небеса», и «тума-
ны плывут на рассвете». Молодые режевляне 
(рок-клуб «Молот») считают, что «город Реж – 
это сила, об этом знает вся Россия». У кого-то 
малая Родина – это «запах блинов», который 
знаком с детства. А кого-то – «летний ветер 
по лугам». Или ощущения – «босыми ногами 
по мокрой земле». И ностальгия по старому 
дому. Любители сплава по реке Реж, бывает, 
на майские праздники по традиции и «в снег, 
и в холод» плывут навстречу красоте, «здо-
роваются» с отвесными скалами и бойцами, 
заросшими лесом и необычайными цветами. 
Так или иначе, темы у выступающих со сцены 
поэтов перекликаются. Даже встречи вы-
пускников в Реже и в городах Верхняя и Ниж-
няя Салда – это стремление «хоть на день» 
вернуться в детство – одинаково для всех 
выпускников наших похожих городов.

А самое главное, «на Земле нет ничего 
лучше Урала» и лучше нашей Родины. 

Реж согрел всех собравшихся теплом, 
и звон хрустальных капелей стал намного 
слышнее. 

Руководитель поэтического объедине-
ния «Исток» Рычкова Лидия Андреевна ска-
зала, что режевской фестиваль «Хрусталь-
ные капели» открывают творческий год, а 
встречи единомышленников, поэтов и бар-
дов, несомненно, будут продолжаться. 

А нас такие встречи, такие разные вы-
ступления поэтов, говоря словами Булата 
Окуджавы, заставляют задуматься о смысле 
жизни: «А иначе, зачем на Земле этой веч-
ной живу?»

Л.Соскова
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«Если я не скажу, И другой промолчит, То зачем же, поэт, 
Твое сердце стучит?» - написал Г.А.Терентьев, режевской 
поэт и первый руководитель объединения поэтов «Исток».

Наступила весна. Птицы возвращаются 
в родные края. Весной все в природе про-
буждается, у людей после зимы появляется 
желание испытать новые чувства, эмоции. 
Вот и давняя мечта посетить столицу нашей 
Родины – Москву - сбылась у учащихся Ре-
жевской детской школы искусств, а именно 
- у ансамбля народной песни «Веретёнце».

Перед каникулами девчата старших 
классов и выпускницы 2021 и 2022 года, ко-
торые не расстаются с народной песней и 
любимым ансамблем, дружно сели в поезд 
со своим руководителем и отправились сто-
лицу посмотреть и себя показать. 

Москва встретила солнечной, теплой 
погодой, располагая к экскурсионным про-
гулкам по Красной площади и Воробьёвым 
горам. Вся группа во главе с руководителем 
ансамбля Гирш Ольгой Александровной по-
сетила главную святыню – Храм Христа Спа-
сителя. Все были эмоционально потрясены 
роскошью, величием этого храма как снару-
жи, так и внутренним убранством. Посетили 

дети и так называемую Новую Москву, с её 
небоскрёбами, увидели Новодевичий мона-
стырь, студию «Мосфильм», и, конечно же, 
павильоны ВДНХ, где приобрели сувениры 
и подарки.

Вдохнув Московский воздух и почув-
ствовав атмосферу столицы, ребята засе-
лились в знаменитую гостиницу «Космос», в 
концертных залах которой и проходил Меж-
дународный конкурс «Московское время».

Организатором конкурса является Об-
щественное движение «Дети России», с ко-
торым ансамбль «Веретёнце» уже побывал 
в городах Суздаль и Владимир в мае 2018 
года. На конкурсе царила яркая, живая ат-
мосфера. Дети со всей России показывали 
свои таланты в разных номинациях: хорео-
графия, эстрадный и народный вокал, театр 
моды, художественное слово, цирковое ис-
кусство, театр. Выступление ансамбля «Ве-
ретёнце» было высоко оценено профессио-
нальным  жюри из Академии им. Гнесиных. 

По итогам конкурса:
- Солдатова Арина (6 класс) – Лауреат II 

степени;
- Дуэт Карелина Софья и Зубова Мария 

(7 класс) – Лауреат II степени.
Выпускники ансамбля тоже показали 

свое мастерство и красоту голоса:
- Дьякова Анастасия – Лауреат I степени; 
- Дуэт Дьякова Анастасия и Токарева 

Анна – Лауреат I степени;  
- Сычёва Полина – Лауреат II степени.
Ну, а главный приз конкурса в номина-

ции «Народный вокал» завоевал ансамбль 
народной песни «Веретёнце» из города Реж, 
получив высшее звание конкурса ГРАН-ПРИ. 
Огромное спасибо руководителю и концер-
тмейстеру О.А.Гирш и, конечно же, любимо-
му хореографу Голубцовой Людмиле Генна-
дьевне за шикарный конкурсный номер. 

На награждении во время Гала-концерта 
эмоции переполняли всех. Ура! Режевские 
ребята на высоте! Отлично представили 
Режевскую детскую школу искусств и город 

Реж. 
В качестве подарка от организаторов 

конкурса ансамбль получил специальный 
приз - приглашение осенью на конкурс в 
Санкт-Петербург.

Домой дети вернулись с двумя «новы-
ми» участниками ансамбля – огромными 
мягкими игрушками-медведями. С ними уже 
подружились младшие участники ансамбля 
- второклассники. 

Встреча с родителями у стен родной 
школы была радостной, цветочной и шоко-
ладной (спасибо Е.В.Политовой).  Все были 
довольны и счастливы. 

Руководитель ансамбля выража-
ет огромную благодарность родителям 
участников ансамбля за финансирова-
ние поездки, помощь с транспортом 
(К.А.Миниахметовой). 

Руководитель ансамбля О.Гирш 
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В библиотеке «Быстринская» дети - ча-
стые гости. Вот и старшая группа детского 
сада «Вишенка» снова побывала у нас в  го-
стях. 

Ребята пришли, чтобы вместе с библи-
отекарем Анной Андреевной Коротченко 
поговорить о двух забавных и интересных 
зверьках. «Каких?» - спросите вы. Узнаете 
сами, если отгадаете загадки.

1. Я, друзья, подземный житель.
Землекоп я и строитель,
Землю рою, рою, рою,
Коридоры всюду строю,
А потом построю дом
И живу спокойно в нем. 
2. Недотрога, весь в иголках,
Я живу в норе под ёлкой.
Хоть открыты настежь двери,
Но ко мне не ходят звери.
Правильно, эти зверьки: ёж и крот. А что 

общего у этих животных? Чем они питаются? 
Как живут? Теперь на все эти вопросы ребя-
та знают ответы, ведь ребята дважды прихо-

дили к нам, чтобы подробно познакомиться 
с этими зверьками. О жизни этих животных 
ребята узнали из книг, беседы и  интересных 
видеофрагментов. Оказывается, в библио-
теке немало книг об этих животных: и энци-
клопедии с научной информацией, и худо-
жественные книги с рассказами, сказками, 
баснями, стихотворениями, где герои - эти 
забавные зверьки.

Ребята успели не только «поработать», 
но и приняли участие в игре-танце «Разбуди 
крота». А ещё ребята поучаствовали в кон-
курсе рисунков «Ёж и крот», все участники 
были награждены грамотами и сладкими 
медалями. 

Библиотека всегда рада читателям! При-
ходите и вы к нам в гости!

 Библиотекарь детского читального зала
А.А. Коротченко

Где собирается самая активная и тан-
цевальная молодежь города? На ежегод-
ной зажигательной шоу-игре молодежной 
клубной культуры «Тинейджер-лидер». 
Наконец-то после трехлетнего перерыва 
«Тинейджер Лидер» вернулся в ОЧНЫЙ 
ФОРМАТ! Скучающих здесь точно не было! 

В переводе с английского «Стар» оз-
начает «звезда», а «тинейджер» — «под-
росток». И если соединить эти два слова, 
то получается «СтарТинейджер» - Звезды 
среди подростков. А где подростки, там 
энергия, бьющая через край эмоций, дви-
жуха, улётное настроение, драйв и - тан-
цы, танцы, танцы…

23 марта на танцполе ДК «Металлург» 
четыре команды танцоров состязались 
в различных конкурсах. Казалось, зал 
взорвется от той энергетики, которую из-
лучали участники и болельщики. Конкурс 
«Тинейджер-лидер», пожалуй, стал уже 
культовым для старшеклассников об-
разовательных учреждений Режевского 
городского округа. Это прекрасная воз-
можность показать, какие они дружные, 
веселые, классные. 

Тема «Тинейджера-2023» «В РЕЖиме 
танца» – предстоящий юбилей города 
Реж. Всем участникам представилась за-
мечательная возможность зажечь танц-
пол своей энергией и показать, каким 
мастерством обладают конкурсанты! На 
протяжении всего вечера вели программу 
депутаты Режевской детской Думы 8 созы-
ва Долгорукова Олеся и Калабина Валерия 
(МБОУ СОШ №1).

В танцевальное путешествие с нами 
отправились 31 участник из образова-
тельных учреждений: МБОУ СОШ №4, №44; 
МАОУ СОШ №2, №10. Оценивали таланты 
и танцевальное мастерство участников 
три члена жюри: Стадник Алексей Ана-
тольевич - председатель жюри, ведущий 
специалист Управления образования 

Администрации Режевского городского 
округа; Нурисламов Виль Владиславович 
- заведующий сектором самодеятельно-
го искусства МБУК ДК «Металлург» имени 
А.А.Ферштатера; Козлова Екатерина Ан-
дреевна - хореограф ансамбля танца «Им-
пульс» Центра культуры и искусств, вы-
пускница челябинского государственного 
института культуры.

На игре старшеклассники поучаство-
вали в различных конкурсах. Домашним 
заданием стали конкурсы «Визитная кар-
точка» и «Командный танец». Также были 
проведены конкурсы-импровизации «Раз-
минка», «Баттл», «Конкурс капитанов». 

Лучшим капитаном была признана 
Третьякова Дарья (МБОУ СОШ №4). В кон-
курсе «Мисс и Мистер тинейджер» побе-
дили  Третьякова Дарья (МБОУ СОШ №4) 
и Важенин Вячеслав (МАОУ СОШ №2). В 
результате сложилась сильнейшая танце-
вальная пара – победители.

Результаты Шоу-игры таковы. Участие-
МАОУ СОШ № 44 – команда «PROдвижение», 
капитан – Гребенщикова Дарья, 6 участни-
ков, руководитель Кикло Галина Валенти-
новна. 3 место - МАОУ СОШ №10 – команда 
«JUST DANCE», капитан Ильиных Кристина, 
9 участников, руководители Беккер Екате-
рина Викторовна и Зайцева Ульяна Алек-
сандровна. 2 место - МАОУ СОШ №: №2 – 
«Градиент», капитан  Ясашных Полина, 8 
участников, руководители Кузнецова Еле-
на Ивановна и Потапова Вероника Олегов-
на. Победитель - МБОУ СОШ №4, команда 
«NO NAME», капитан  Третьякова Дарья, 
8 участников, руководитель Иванова Ан-
тонина Анатольевна. Победившая коман-
да получает возможность участвовать в 
Областном этапе молодежной и клубной 
культуры «ТИНЕЙДЖЕР-ЛИДЕР»! 

В этот вечер мы разгадали секрет 
жизнелюбия, творческого азарта, неуто-
мимости наших юных участников - девчо-

нок и мальчишек. И он заключается в их 
непосредственности, открытости всему 
новому, прекрасному миру, активности и 
свободе. Ребята все это передали через 
музыку, ритм и зажигательные танцы. 

Через год в этот зал придут новые 
участники, чтобы зажечь своей энергией 
танцпол ДК «Металлург»! М ы благодарим 
за сотрудничество коллектив Дворца 
Культуры в лице директора Нефедовой 
Надежды Ивановны.

Методисты МБУ ДО ЦТР 
О.В.Мокроносова, А.В.Дорохина



Очередная-то она очередная, но такая 
же, как всегда или?.. Оказывается, по срав-
нению даже с прошлогодней, оказалась она 
совсем не обычной. Даже без моего ежегод-
ного погодного календаря помню о начале 
зимы потому, что в это время мой брат с же-
ной проходили амбулаторное лечение в Об-
ластной больнице «Липовка». Они приехали 
в конце ноября и как раз застали у нас еже-
дневные тридцатиградусные холода, когда 
по телефону им сообщали, что в Нижнем 
Тагиле погода чуть больше 20. 

Давайте посмотрим, что за аномальная 
погода была нынешней зимой…

Последний день осени и первый день 
зимы не предвещали ничего необычного, 
температура и днем, и ночью была около 
15 градусов, хотя до этого было холодно. 2 
декабря ночью похолодало до -32, и у брата 
утром не завелась машина (ничего удиви-
тельного с китайской машиной, там таких 
холодов нет). Следующий день простоял та-
кой же холод, и уже потепления не ждали, 
но ошиблись:  два дня стояла относительно 
теплая погода до -10, сменившаяся двумя 
днями морозов за 30, но зато солнечных и 
без осадков. Так что на 42-ю годовщину па-
пиной смерти на кладбище сходить не при-
шлось.

Следующая неделя  порадовала теплой 
погодой, днем температура доходила до -3 
градусов, и после ночных похолоданий до 
10-16 градусов на дороге образовался голо-

лед. Вот в эти дни брат, направляясь домой 
по дороге через Петрокаменское, перевер-
нулись на машине за деревней Кучки, где в 
эти дни почти ежедневно бились машины. 
Слава Богу, остались живы. 

14 числа ночью опять подморозило до 
-28 на три дня. При холодной погоде было 
солнечно и без осадков, как только стано-
вилось пасмурно, то сразу тепло и снежно. 
С 18 декабря потеплело, зато начали дуть 
сильные ветра, до вьюг и метелей, а 19 во-
обще потеплело до 0, чтобы уже на следу-
ющий день опять подморозить. 22 на гра-
дусниках минус 30, а 23 установился 0 - что 
днем, что ночью, перейдя в последующие 
два дня в плюсовую температуру. Солнце  с 
25 числа ушло в дымку и днем выглядывало, 
как из-за штор. Уже казалось, что в Новогод-
ний праздник будет теплая погода, ан нет, 28 
начало холодать, а 31 температура устано-
вилась в районе 25 градусов, а когда наша 
семья вышла на запуск фейерверков, то гра-
дусник показывал минус 32. Так закончился 
первый зимний месяц и конец старого 2022 
года.

Днем 1 января так холодно не было, по-
теплело до -24, а вот последующие три дня 
установилось -10, но пасмурно. 5 января 
солнце в дымке стояло при абсолютном 
штиле, выйдя из ночной погоды в -30. Еще 
четыре дня даже днем температура не под-
нималась выше -25, а ночью «жало» до -30, 
хотя было и пасмурно, и солнечно, и пере-
менно. 

Вторая декада января началась прилич-
ной для зимы погодой, когда температура 
держалась днем меньше минус 10. Правда, 
сильные ветра немного подпортили картин-
ку. Про конец января даже рассказать не-
чего, потому что температура начала  опять 
подниматься и до 31 числа днем была от ми-
нус 4 днем до  минус 10 ночью, а последний 
день второго зимнего месяца вообще при-
нес минус 2. Но январь в этом году взял на 
себя звание самого ветреного месяца зимы 
- февраля.

Первое февраля порадовало темпе-
ратурой: -2 ночью и 0 днем, последующие 
восемь дней днем стояла температура от 

7 до 13 градусов холода и было солнечно, 
без осадков. Красота, а не погода. Правда, 
ночью иногда подмораживало до -26, а 8 
опустилось до -30. С 9 по 15 число днем 
почти каждый день было 0, и зима начала 
сдаваться: обочины дорог подтаяли и сто-
яли темные. Вроде еще зима, а на дорогах 
грязно. С 16 числа ночами стало опять под-
мораживать,  а температура прыгала  от -20 
до -32, днем то солнечно, то солнце в дымке, 
осадки небольшие в виде легкого снежка. С 
20 числа начал падать снег, который закрыл 
грязные обочины. Ночью за -20, днем от ми-
нус 10 до 20, солнечная и переменная пого-
да днем позволяла гулять. Так простояло до 
25 числа. 

К концу месяца температура скакнула к 
0, а в последние два дня поднялась до +2, 
снег не прекращался, расползаясь по ас-
фальту дороги в непроходимую няшу. 

Вот так и закончилась нынешняя зима, а 
аномальная она или нет, судить людям , жи-
вущим в нашей не предсказуемой по погоде 
местности.

Г.Колмакова 14
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10, 11 АПРЕЛЯ 
Луна в Стрельце. Устремленный, те-

плый, умеренно сухой, малоплодородный 
период. Лучше ограничиться посевом 
или посадкой таких культур, как: лук, 
чеснок, перец, редис, морковь, а также за-
няться комнатными цветами (но имей-
те в виду, что они вырастут довольно 
хрупкими, нежными и привередливыми).

При обращении с острыми инстру-
ментами следует проявлять осторож-
ность и стараться не повредить рас-
тения.

Убывающая Луна. При убывающей 
Луне (период от полнолуния до новолу-
ния) биополе растений и циркуляция со-
ков направлены от периферии к центру 
и сверху вниз. Существенно повышается 
давление в корневой части, а так как она 
более ранима и от нее в первую очередь 
зависит жизнедеятельность всего рас-
тения, то любое, даже самое незначи-
тельное, повреждение корня в это время 
может привести к гибели всего расте-
ния. В период убывающей Луны наблю-
дается самый активный рост подзем-
ной части, в то время как процессы над 
землей несколько замедляются. Верхняя 
часть растений в это время менее за-
метно реагирует на повреждения. По-
лезно проводить уничтожение сорняков 
и вредителей, прореживание всходов, 
обрезку растений для замедления роста 

побегов. При убывающей Луне осущест-
влять полив нужно реже, так как расте-
ния потребляют гораздо меньше воды. 
Из подкормки следует применять толь-
ко органическую и подкармливать лишь 
корневую систему.

Восходящая Луна. Время развития 
надземной части растений. 

12, 13 АПРЕЛЯ 
Луна в Козероге. Прочный, стойкий, 

умеренно холодный, умеренно сухой, 
плодородный. Удачное время для любых 
операций с любыми видами как плодово-
овощных, так и цветочных растений. 
Самый идеальный период для работ в 
саду и огороде. Посевы всходят хотя и 
несколько медленно, но довольно друж-
но, имеют развитую и крепкую корневую 
систему. Козерог наделяет растения 
хорошей выносливостью, стойкостью к 
заболеваниям, заморозкам, засухе, вре-
дителям. Удачное время для высадки в 
грунт растений, которым предстоит 
зимовка. Семенной фонд отличается 
длительностью хранения и повышенной 
всхожестью. Убывающая Луна в Козероге 
очень благотворна для посадки корне- и 
клубнеплодов. 

Убывающая Луна. При убывающей 
Луне (период от полнолуния до новолу-
ния) биополе растений и циркуляция со-
ков направлены от периферии к центру 
и сверху вниз. Существенно повышается 

давление в корневой части, а так как она 
более ранима и от нее в первую очередь 
зависит жизнедеятельность всего рас-
тения, то любое, даже самое незначи-
тельное, повреждение корня в это время 
может привести к гибели всего расте-
ния. В период убывающей Луны наблю-
дается самый активный рост подзем-
ной части, в то время как процессы над 
землей несколько замедляются. Верхняя 
часть растений в это время менее за-
метно реагирует на повреждения. По-
лезно проводить уничтожение сорняков 
и вредителей, прореживание всходов, 
обрезку растений для замедления роста 
побегов. При убывающей Луне осущест-
влять полив нужно реже, так как расте-
ния потребляют гораздо меньше воды. 
Из подкормки следует применять толь-
ко органическую и подкармливать лишь 
корневую систему.

Восходящая Луна. Время развития 
надземной части растений. 

14, 15, 16 АПРЕЛЯ 
Луна в Водолее. Холодный, сухой, бес-

плодный период. Нахождение Луны в 
знаке Водолея считается самым небла-
гоприятным периодом для роста и раз-
вития растений. Лучше избегать посе-
ва, посадки и пересадки, а ограничиться 
прищипыванием, пикировкой, прополкой, 
опрыскиванием от вредителей. Луна в 
Водолее благоволит селекционной рабо-

те по выведению новых сортов.
Убывающая Луна. При убывающей 

Луне (период от полнолуния до новолу-
ния) биополе растений и циркуляция со-
ков направлены от периферии к центру 
и сверху вниз. Существенно повышается 
давление в корневой части, а так как она 
более ранима и от нее в первую очередь 
зависит жизнедеятельность всего рас-
тения, то любое, даже самое незначи-
тельное, повреждение корня в это время 
может привести к гибели всего расте-
ния. В период убывающей Луны наблю-
дается самый активный рост подзем-
ной части, в то время как процессы над 
землей несколько замедляются. Верхняя 
часть растений в это время менее за-
метно реагирует на повреждения. По-
лезно проводить уничтожение сорняков 
и вредителей, прореживание всходов, 
обрезку растений для замедления роста 
побегов. При убывающей Луне осущест-
влять полив нужно реже, так как расте-
ния потребляют гораздо меньше воды. 
Из подкормки следует применять толь-
ко органическую и подкармливать лишь 
корневую систему.

Восходящая Луна. Время развития 
надземной части растений.



01.04.2023 года около 7 часов 30 минут 
на 75 км автодороги Невьянск- Реж- Арте-
мовский- Килачевское произошло дорож-
но-транспортное происшествие. 

По предварительным данным, водитель 
автомобиля «Дэу Нексия», мужчина 1977 г.р., 
выбрал небезопасную скорость, вследствие 
чего не справился с управлением, совершил 
выезд на полосу встречного движения, где  
столкнулся с автомобилем «Хендай Соля-
рис». 

В результате ДТП водитель и три пасса-
жира «Дэу Нексия», а также водитель «Хен-
дай Солярис» с различными травмами до-
ставлены в Режевскую ЦРБ. Впоследствии 
водитель и пассажир автомобиля «Дэу Нек-
сия» скончались в реанимации. Личности 
участников ДТП в настоящий момент уста-
навливают сотрудники полиции. 

На месте происшествия автоинспекторы 
провели необходимые замеры, составили 
процессуальные документы. По данному 
факту органы внутренних дел проводят рас-
следование. 

Госавтоинспекция призывает водителей  
выбирать скорость с учетом дорожных и 
погодных условий, не совершать опасных 
маневров, создающих угрозу безопасности 
дорожного движения.

30.03.2023г. в 20:55 поступило сообще-
ние о пожаре по адресу Свердловская об-
ласть, г.Реж, ул.Аркадия Гайдара. На площа-
ди 30 кв.м. повреждена кровля, стены, пол 
и домашнее имущество частного жилого 
дома. В тушении пожара были задействова-
ны 2 единицы техники, 9 человек личного 
состава. 

В результате пожара погиб один чело-
век. Личность погибшего установлена. При-
чиной пожара могло послужить неосторож-
ное обращение с огнем. Угодив в огненную 
ловушку, каждый четвертый уже не может 
из нее выбраться.

Еще раз обращаем ваше внимание на соблю-
дение правил пожарной безопасности в быту. 
Телефон вызова пожарной охраны 101 или 112.

Мартовское утро выдалось у  Режевских 
огнеборцев оживленным. К ним в гости 
пришли любознательные шестилетки - вос-
питанники детского сада «Крепыш». Цель 
визита – посмотреть, что находится за во-
ротами пожарной части, поближе познако-
миться с профессией пожарного и, конечно 
же, посидеть в пожарной машине.

В рамках игры старший инспектор ОН-
ДиПР Режевского ГО, Артемовского ГО Ксе-
ния Глотова сначала побеседовала с ребя-
тами о правилах пожарной безопасности, 
напомнив им основные моменты, а затем  
провела игру – эстафету по пожарной без-
опасности «Готовность - 01!» 

Игра-эстафета включала в себя следу-
ющие этапы: «Вызов пожарных», «Отгадай 
загадку», «Сбор пожарной команды» и «По-
туши пожар». 

После игры малышам, конечно же, по-
зволили вдоволь рассмотреть технику, про-

демонстрировали боевую одежду пожар-
ных, снаряжение и дыхательные аппараты. 
Дети же в свою очередь рассказали стихи 
про мужественную профессию пожарных.

В завершение встречи прозвучал сигнал 
«Учебная тревога», и посетители смогли сво-
ими глазами увидеть, насколько быстро по-
жарные готовы выехать на помощь тем, кто 
в ней нуждается.
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3-2024

15.01.05 1 10 25

23.01.17 10 25

43.01.09 3

08.02.01 3

09.02.01 3

13.02.08 3

38.02.01 2 25

38.02.03 2 25

39.02.01

39.02.01 3 1

40.02.01 2 25

08.02.01 3

16675

;

2

3-31-16, 3-23-36

2023

Лед уже потерял свою прочность, стал 
рыхлым и наиболее опасным даже с по-
следующим понижением температуры. Но 
многие любители зимней ловли, а также 
граждане, даже с детьми, прогуливаются по 
ледяной поверхности пруда, не осознавая 
той опасности, которая их подстерегает по-
всюду, когда они находятся между правым и 
левым берегом. 

С целью принятия мер по недопуще-
нию выхода людей на лед сотрудники 223 
пожарно-спасательной части, отдела над-
зорной деятельности и профилактической 
работы Режевского ГО, Артемовского ГО со-
вместно с инструктором по ГО и ЧС Админи-
страции Режевского ГО  провели профилак-
тическую акцию «Опасный лед» с рыбаками 

и гражданами, осуществляющими переходы 
по реке на противоположный берег. Объяс-
нили им про небезопасное пребывание на 
непрочном льду, какие непредсказуемые 
последствия их могут ожидать в случае про-
вала под лед. Также всем гражданам были 
вручены памятки о мерах безопасности на 
водных объектах во время таяния льда и по-
ловодья.

«Уважаемые граждане! Напоминаем вам 
в очередной раз - воздержитесь от выхода 
на лед, не стоит рисковать вашей жизнью 
и жизнями близких. Обратите внимание на 
своих детей:  объясните им, что выход на 
лед очень опасен - каким бы ни был водоем, 
обращайте внимание на то, чем заняты 
ваши дети во время прогулки», - порекомен-
довала инспектор 54 пожарно–спасатель-
ного отряда Елена Якимова.
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Ты ушел так внезапно 
и рано,
Изболелась наша душа,
А на сердце такая рана,
Что ничем 
излечить нельзя.
Нашу боль не измерить
И в слезах не излить,
Мы тебя, как живого
Будем помнить 
и вечно любить…
 

 Родные

7 апреля 
исполнилось 8 лет, 

как нет с нами 
Довгого 

Александра Валентиновича

,

, 7 
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, 

 

 

 

 

 



ОВЕН (21.03-20.04).
Ваше чувство может помешать Вашей ка-
рьере. Подходящий период для визита к 
врачу за рецептом необходимого лекар-
ства.

ТЕЛЕЦ (21.04-21.05).
Ваша прямота и откровенность помогут раз-
веять недоговоренности. Проявляйте сдер-
жанность, не идите напролом - и Вам пред-
ставится возможность достичь задуманного.

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06).
Вы станете еще более серьезным и трудо-
любивым. Ваша расторопность позволит 
взяться за несколько дел сразу и каждое 
довести до конца.

РАК (22.06-22.07).
Вы будете чересчур раздражительными, 
полностью подчинитесь переменчивому 
настроению. Любовные разочарования бу-
дут Вами переноситься с трудом.

ЛЕВ (23.07-23.08).
Не исключено, что кое-кто может неправиль-
но расценить Вашу деловую активность и по-
считать Вас излишне самоуверенным. Влия-
ние планет нейтральное.

ДЕВА (24.08-23.09).
Мужчины продемонстрируют готовность к 
рыцарским поступкам. Советуем уделить 
больше времени домашним делам и не вы-
яснять отношения с членами семьи.

ВЕСЫ (24.09-23.10).
Ваша сдержанность будет воспринята 
близким человеком как невнимание, что 
может привести к недоразумениям и оби-
дам. Существует вероятность срывов.

СКОРПИОН (24.10-22.11).
Вы будете бодры и инициативны, все дела 
будут удаваться. Во второй половине недели 
строже соблюдайте диету. Уделите больше 
внимания детям, не упускайте их из виду.

СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12).
Не рекомендуется браться за серьезную и 
трудоемкую работу на службе и дома. Будет 
много встреч, обнадеживающих перегово-
ров, возможно, откроются перспективы.

КОЗЕРОГ (22.12-20.01).
Велика вероятность того, что Вас попросят 
заплатить по старым счетам. Поэтому распла-
титесь с кредиторами, тем более что вскоре 
финансовые трудности сменит успех.

ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02).
Возможны проблемы со здоровьем. Чем 
сложнее Ваша задача, тем лучше Вы ее ре-
ализуете. Выходные проведите в кругу се-
мьи.

РЫБЫ (20.02-20.03).
На этой неделе можно вполне рассчитывать 
на успех в делах. Все, что будет происхо-
дить, пойдет Вам на пользу, каким бы стран-
ным ни казалось на первый взгляд.
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